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ЛЕСПРОМХОЗАМ— ПЕРЕДОВУЮ 
ТЕХНОЛОГИЮ

Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР в постановлении о ме
рах по коренному улучшению работы ле- 
сола-потовятелымй промышленности п<ь 
ставили перед работниками лесной про
мышленности большую и ответственную 
задачу —  обеспечить досрочное выполне
ние годового плана лесозаготовок и к  кон
цу года достичь таких темпов работы, ко. 
торые позволили бы с первых дней ново
го года систематически выполнять и пере
выполнять планы лесозаготовок.

Лесозаготовители нашей области, вы
полняя постановление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, должны принять меры, 
обеспечивающие переустройство леспром
хозов сезонного действия в предприятия 
для круглогодовой работы и быстрее за
вершить комплексную механизацию ос
новных работ. Нужно не позже 1958 года 
перевести все леспромхозы на работу с 
постоянными кадрами, обеспечить быст
рейшее внедрение новой лесозаготовитель
ной техники, резко улучшить использова
ние машин и механизмов.

Работа каждого мастерского участка, 
лесозаготовительного пункта  и леспромхо
за должна быть строго спланирована, 
каждое лесозаготовительное предприятие 
должно иметь хорошо продуманный и об
сужденный на собраниях рабочих техно
логический процесс. Утвержденный техно
логический процесс —  закон для каждого 
предприятия. Он даст возможность пра
вильно организовать лесозаготовки, обес
печить ритмичную работу предприятия.

Технологический процесс должен осно
вываться на передовой, наиболее совер
шенной технологии лесозаготовок, дающей 
возможность навести порядок в организа
ции производства, способствовать улучше. 
Еию использования техники, повышению 
производительности труда рабочих.

Веем этим требованиям отвечает цик
личный метод организации лесосечных 
работ. Коллективы многих мастерских 
участков и ряда леспромхозов комбината 
«Томлес» успешно внедрили новую 
технологию лесозаготовок. Работая по 
графику цикличности, они добиваются 

^высоких показателей в труде. В октябре 
^ т о г о  года лучших результатов добился 

мастерский участок тов. Головина из Ни- 
бегинского леспромхоза, выполнивший ме
сячное задание на 132 процента и заго
товивший сверх плана 1.418 кубометров 
леса. Здесь хорошо организован труд ра
бочих. созданы комплексные бригады, 
каждая из которых имеет свои механиз
мы, в том числе резервные. Лесосеки раз
рабатываются узкими лентами, все подго
товительные работы проводятся спецпаль- 
нымп бригадами.

Высокие производственные показателп 
имеют также мастерские участки тт. Де- 
марина из Каргасокского леспромхоза, 
Пгакэ- и Лукьяненка— из Кплтайского лес
промхоза, Пванкова, —  из Чаивского лес
промхоза. Русинова— нз Зырянского лес- 
прО'^гхоза, К и ш кш и — из Лайекого леспром
хоза и т. д.

Однако в целом по комбинату «Томлес» 
график цикличности внедряется еще 
очень медленно. Из 54 мастерских участ
ков мрсячные задания выполняют только 
19. Не уделяют достаточного внимания 
цикличному методу руководители Бакчар- 
сЕОго, Молчановского, Пьшкино-Троицко- 
го леспромхозов Упорно не желают внед
рять цикличный метод руководители Пар- 
бигского леспромхоза тт. Кудрин и Стар
ков.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов состоит в том. чтобы покон
чить с недооценкой этого передового мето
да, отрешиться от формализма во внедре
нии нового и обеспечить выполнение и 
перевыполнение графика цикличности 
всеми комплексными бригадами и мастер- 
скпмп участками.

Вывозка древесины в хлыстах имеет 
также огромные, преимущества перед вы
возкой в сортиментах. Она значительно 
уменьшает затраты рабочего времени на 
подготовку верхних складов, позволяет 
сократить количество лесозаготовителей 
на верхних складах. При вывозке в хлы
стах повышается выход деловых сорти
ментов.

Богатый опыт вывозки леса в хлыстах 
имеет коллектив Лайекого леспромхоза,

который уже несколько лет назад пере
вел на^передовую технологию Ланскую уз
коколейную железную дорогу и Батурин- 
скую автомобильную дорогу. Переводу их 
па хлыстовую вывозку предшествовала 
большая подготовительная работа, в кото
рой участвовал весь коллектив предприя- 
тия. этом году коллектив Лайской узко
колейной железной дороги неоднократно 
завоевывал первенство во всесоюзном со
циалистическом соревновании механизи
рованных лесовозных дорог. Переход на 
хлыстовую вывозку дал возможность лес
промхозу улучшить работу, выполнить 
десятимесячный план лесозаготовок.

Меньший опыт работы по вывозке леса 
в хлыстах имеет коллектив Калтайской 
автомобильной дороги. Но и он полностью 
освоил этот передовой метод и справляет
ся с выполнением плана. В результате пе
ревода Калтайской автодороги на вывозку 
леса в хлыстах на верхнем складе освобо
дилось и переведено на другие работы бо
лее 80 рабочих. Комплексная выработка 
на одного списочного рабочего за 8 меся
цев этого года увеличилась на 25 кубо
метров. Выход д'^ловой древесины повы
сился на 2 процента.

Несмотря на огромные преимущества 
хлыстовой вывозки перед сортиментной, 
на предприятиях комбината «Томлес» 
внедряется она крайне медленно. Было 
немало приказов по комбинату о переходе 
ряда лесовозных дорог на хлыстовую вы
возку, но они не выполнены. Правда, по 
сводкам комбината перешли на вывозку в 
хлыстах 17 механизированных лесовоз
ных дорог. Казалось бы. неплохо. Но 5 до
рог —  Черно-Ярская, Нюрсинская, Байду- 
ковская, Зачулымская п Куяновская из 
этого списка должны быть вычеркнуты, 
так ка к  первые четыре к  хлыстовой вы- 
вотке не приступали, а пятая вьшезла 
всего 1.500 кубометров леса.

Плохо работает Ергайская узкоколейная 
железная дорога. Здесь нет порядка и 
дисциплины. Работу дороги сдерживает 
нижний склад. Однако, несмотря на это, 
руководители комбината «Томлес» не ра
зобрались с положением дел на дороге, не 
оказали леспромхозу помощи. Много нере. 
шениых вопросов в связи с переходом на 
хлыстовую вывозку имеется в Средне-Чу 
дымском, Куяновском, Зырянском и дру
гих леспромхозах.

Руководители комбината «Томлес» пло
хо изучают работу дорог, переведенных 
на хлыстовую вывозку, не обобщают и не 
распространяют опыт пх работы.

Боевая задача хозяйственных руководи
телей и партийных организаций леспром
хозов, инженерно-технических работников 
состоит в том, чтобы перевести на пере
довую технологию все лесовозные дороги 
и обеспечить эксплоатацию их с макси
мальной загрузкой.

В i îaoOM внедрении трелевки хлыстов с 
кронами коллективы лесозаготоЕнтельных 
предприятий комбината «Томлес» упрек
нуть нельзя. Зтот способ трелеЕШ прочно 
вошел в производство. Переход на трелев
ку с кронами позволил изба»иться от наи
более тяжелой и трудоемкой работы в ле
су —  обр'^'бки сучьев. Трелевка с кро>на- 
ми дает возможность освободить О’громное 
количество су^чкорубов и направить их яа  
другие работы.

Очередная задача руководителей лес
промхозов состоит в том, чтобы всесторон. 
не изучить новые методы трелевки и най
ти для раадичных древостоев наиболее 
эффективные. Лесозаготовительные пред
приятия комбината —  Красноярский, 
Пышкино-Троицкий и Средне-Чулымский 
леспромхозы —  добились неплохих пока- 
зате.1ей в работе методом «объединенного 
звена». Однако они быстро забросили это 
дело. Это неправильно. Нужно лучше 
изучить этот метод и  шире распростра
нить.

На предприятиях комбината «Томлес» 
в эти дни все шире развертывается со
циалистическое соревнование за достой
ную встречу XX съезда КПСС. Долг руко
водителей леспромхозов— создать соре®- 
нующимся все условия для высокопронз- 
водительнотч) труда. Переход на передовую 
технологию, настойчивое внедрение пере
довых методов труда в производство —  
одно из условий успешного выполнения и 
перевыполнения годового производственно
го плана.

Приемы в Бомбее в честь Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева
БОМБЕЙ, 25 ноября. (Спец. корр. ТАСС). Вечером 24 ноября в Бомбее главный 

министр штата Бомбей М. Дееай устроил прием в честь Председателя Ск)вета Мини
стров СССР Н. А. Булганина и Члена Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущева. На приеме присутствовали члены законодательного собрания штата 
Бомбей, члены правительства штата, а также видные общественные деятели. Глав
ный министр М. Десай, приветствуя гостей, заявил, что их визит послужит укреп
лению дружбы между Индией и Советским Союзом, В ответ на приветствие глав
ного министра товарищ Н. А. Булгашш произнес речь.

В заключение своего пребывания в Бомбее Н. А, Бу.тганин и Н. С, Хрущев 
присутствовали на приеме, устроенном в их честь вечером 24 ноября индо-совет
ским Обществом по развитию культурных связей. Во время этого приема председа
тель Всеиндийского совета Общества А. В. Балига, губернатор штата Бомбей 
X. Мехтаб, товарищи Булганин и Хрущев выступили с речами.

А. В. Балига обратился к  почетным гостям Бомбея с теплым приветствием, 
подчеркнув значение индо-советского Общества до развитию культурных связей в 
деле сближения между СССР и Индией.

С кратким ответным словом выступил Н. А. Булганин.
Затем слово взял губернатор штата Бомбей X. Мехтаб. Он заявил, что Индии 

жизненно заинтересована в мере и стремится идти рука об руку со всеми страна
ми, борющимися за мир. Обращаясь к  советским гостям, губернатор сказал: то, что 
ваша страна решительно стоит да мир, никем серьезно оспариваться не может. Ви
зит нашего Премьер-Министра в вашу страну и ваш приезд к  нам объединили нас 
в совместной борьбе за мир во всем мире.

Пять принципов мирного сосуществования, продолжал губернатор, должны ле
жать в основе отношений между народами. Он подчеркнул, что самосознание наро
дов поднялось в настоящее время на такую ступень, что никто больше не согла
сен находиться под властью другой страны. Губернатор выразил уверенность, что 
благоприятная обстановка для дела мира во всем мире может быть создана в том 
случае, если отста.тые в своем экономическом развитии страны заявят, что они 
больше не намерены терпеть какой-либо эксплуатации и что они намерены реши
тельно стать на собственные ноги.

В ответ на речь губернатора выступил с яркой речью Н. С. Хрущев.
На приеме выступил также главный судья штата Бомбей Чагла.

Пребывание Н. С. Хрущева и Н. А. Булганина в Пуне

Фильм о пребывании Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в Индии

25 ноября но московскому 'гелевидентпо 
был показан новый специальный киновы
пуск о пребывании в Индии Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
и Члена Преэи.1иума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева. Он был посвящен 
митингу в Дели в честь советских гостей.

Зрители ви.хят празднично украшеиную 
ндощааь Рамлила, где 19 ноября собра

лось более 500 тысяч человек, слышат 
приветственную речь Н. А. Булганина, е 
которой он обратился к  жителям столицы 
Падки, и ответное выступление Премьер- 
Министра Индии Джавахарлала Неру.

Фильм снят операторами Центральной 
студии документальных фильмов. 26 но
ября он начинает демонстрироваться в 
кинотеатрах.

Коллектив Лайекого леспромхоза досрочно 
выполнил годовой план

Включаясь в социалистическое соревно
вание за достойную встречу XX съезда 
ЕП(Х. коллектив Лайскопо леспромхоза 
брал обязательство годовое производст
венное задание выполнить в 1 декабря и 
Б концу пода дать сверх плана 35 ты 
сяч кубометрое древесины.

26 ноября коллектив леопромзоза за
вершил вьгаолнение годового плана. Сей
час лесо8атч)то«пФели борются за то, что
бы в концу года выполнять вторую часть 
обязательства —  дать сверх плана 35 
тьссяч кубометпров леса.

ПУНА, 25 ноября. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня утром Н. С. Хрущев и 
Н. А, Булганин прибыли в Пуну —  один из крупнейш их городов штата Бомбей, 
древнюю столицу народа мараттов, ныне центр сельскохозяйственного района и 
важный культурный центр Индии.

На аэродроме Пуны советских гостей встречали командующий центральной во
енной зоной генерал-лейтенант Тимайя, мэр Пуны Б. Н. Санас, представители вла
стей штата Бомбей и городских властей.

С аэродрома гости направились на расположенную в 30 километрах от Пуны 
опытную сельскохозяйственную станцию в Вадгаоне, созданную департаментом 
сельского хозяйства правительства шта''’а Бомбей. На этой станции специально 
изучаются проблемы рисоводства, имеющие большое значение для Индии, где по
севная площадь риса достигает 70 миллионов акров (28  миллионов га). Объяснения 
давал директор департамента сельского хозяйства штата Бомбей Т. Г, Ширнаме.

Затем товарищи Булганин и Хрущев вместе с сопровождающими их лицами 
посетили экспериментальную гидроэнергетическую станцию близ Пуны, находя
щуюся в ведении центрального правительства Индии. Это научно-исследовательское 
учреждение, являющееся наиболее важным из шести аналогичных станций страны, 
занимается изучением водных ресурсов Индии. Станция изучает водный режим рек 
в связи с борьбой против наводнений, производит расчеты конструкций плотин, 
дамб и каналов и других гидротехнических сооружений. Объяснения на станции 
давали председатель гидроэнергетической комиссии центрального правительства Ин
дии Канварсайн и директор станции Джоглекар.

Все дороги в районе Пуны, где проезжали советские гости, были украшены 
арками и флагами. Повсюду гостей горячо приветствовали массы жителей города и 
окрестностей.

Следующим этапом поездки товарищей Булганина и Хрущева была Националь
ная академия обороны, расположенная близ Пуны в местности Кхадаквасла. На бе
регу озера, которое пересекли в моторных лодках советские гости, пх встретил ге
нерал-майор Хабибулла, начальник этого важнейшего военно-учебного заведения 
Индии, готовящего офицеров трех родов войск —  армии, флота и авиации.

Генерал-майор Хабибу.тла устроил в честь гостей завтрак. Во время завтрака 
он приветствовал Н. А. .Булганина и Н, С. Хрущева, заявив, что их посещение яв
ляется большой честью для академии и одним из важнейших событий в ее истории.

За вашей поездкой по нашей стране, за вашими словами и действиями, про
должал генерал-майор Хабибулла, следят с величайшим интересом все народы мира. 
Он просил Н. А. Булганина и Н. С, Хрущева передать наилучшие пожелания офи
церов, служащих и слушателей Нацпоиальной академии обороны в городе Пуна 
офицерскому составу и слушателям советской военной академии. Генера,т-майор 
Хабибулла просил также передать от своего имени горячий привет выдающемуся 
военачальнику Маршалу Советского Союза Г. К. Жукову.

Н. А. Булганин поблагодарил генерал-майора Хабибулла от своего имени и от 
имени Н. С. Хрущева, а также от имени воинов Советской Армии и всего советского 
парода за сердечные слова привета и выразил благодарность за оказанный теплый 
прием.

Между нашей страной и Индией, сказал Н. А. Булганин, с давних времен су
ществуют дружественные добрососедские отношения. Отношения между Индией и 
СССР никогда не омрачались напряженностью. В истории взаимоотношений наших 
стран не было случая, чтобы одна пз сторон прибегала к  угрозе применения ору
жия. Трудолюбие и талантливость многонационального народа Индии, его неуклон
ные стрехщения к  свободе и национальной независимости, его неизменное миролю
бие заслужили глубокое уважение и горячие симпатии народов нашей страны.

Далее Н. А. Булганин сказал: Глав ш м принципом внешней политики Совет
ского Союза является великий принцип мирного сосуществованпя государств, при. 
нтд.тежащпд к  разным общественным 11“ 5л;::нолическим системам. Мы твердо и 
неуклонно придерживаемся этого принципа, выдвинутого нашим учителем 
В. В. Лениным. Советский Союз всег,да проводил политику, которая отвечает само
му сокровенному желанию всех народов —  сохранить и упрочить мир, не допустить 
возникновения войн, неизменно приносящих неисчислимые бедствия народам. Совет- 
ско-индиускне отношения основаны на принципах взаимного уважения территори
альной целостности, суверенитета, ненападения, невмешательства во внутренние 
дела друг друга по каким-либо мотивам экономического, политического пли идеоло
гического характера, на принципах равенства и взаимной выгоды и мирного со
существования.

Мы очень рады, что нам представилась возможность посетить и осмотреть та
кое прекрасное военно-учебное заведение, как Национальная академия обороны. 
Народы Индии и Советского Союза заняты мирным созидательным трудом п не хо
тят войны. Я могу вас заверить, что в благородном стремлении к  миру п прогрессу 
индийский народ всегда будет иметь поддержку со стороны Советского Союза.

В своем выступлении Вы, господин начальник академии, сказал Н. А. Булга- 
нпн, хорошо и тепло отозвались о Маршале Советского Союза Г. Е. Жукове, охарак
теризовав его как выдающегося военачальника. Мы очень благодарны Вам за теп
лые слова, за приветствия и пожелания успехов командирам и слушателям нашей 
академии. Мы с удовольствием выполним Вашу просьбу и передадим ее по a.ipecy.

В заключение своего выступления Н. А. Булганин еще раз поблагодарил за

оказанный теплый, дружеский прием и пожелал начальствующему составу акаде- 
ыип, преподавателям и кадетам академии дальнейших успехов в их работе.

После завтрака гостям были показаны помешения академии. Затем в их честь 
на спортивной площадке были устроены военно-спортивные соревнования: военные 
танцы, гимнастические упражнения, джигитовка, носящие на себе яркий отпечатоБ 
национального искусства народов Индии, в том числе народа мараттов.

Поблагодарив генерал-майора Хабибулла, товарищи Хрущев и Булганин поки- 
пули Академию обороны и направились в резиденцию, отведенную им в городе Пу
на. Вечером в саду университета состоялся «гражданский прием» —  массовый ми
тинг в честь советских гостей, в котором участвовали 300 тысяч жителей Пуны и 
окрестностей. От имени граждан Пуны товарищей Булганина и Хрущева, занявших 
места на иллюминированной трибуне, приветствовал мэр города Б. Н. Санас.

В оглашенном на митинге адресе граждан Пуны говорится:
А д р е с  г р а ж д а н  П у н ы

От имени народа и муниципальной корпорации я с радостью от всего сердца 
приветствую господина Булганина и господина Хрущева и их спутников. Это по
истине праздничный день в истории нашего города. Посещение русскими лидерами 
является историческим событием: наши товарищи пересекли Гималаи для того, что
бы нанести нам визит.

К счастью для жителей Пуны наши гости во время их краткого пребывания в 
Индии нашли время для посещения нашего города. Я надеюсь, что даже за эти ко
роткие часы их пребывания здесь мы сумеем завоевать доброжелательство.

Советский Союз является одной из величайших стран мира. Он освободил свои 
народы от векового царского гнета. Народная революция в России имеет свои парал
лели в других частях мпра.

Мы со своей стороны под руководством Махатма Ганди развернули мирную 
борьбу и завоевали себе свободу. Британский империалистический колониализм по
кинул нашу территорию.

Сегодня мы с полным основанием можем вспоминать о героической русской за
щите Москвы, Ленинграда и Сталинграда против чудовищных сил Гитлера. Под ру
ководством Сталина наши гости вели и вдохновляли советский народ яа борьбу до 
последней капли крови. Они помогли уничтожить призрак нацистского империализ
ма. Поэтому мы счастливы, что вы, господа, находитесь сегодня между нами. Всего 
лишь пять месяцев тому назад наш любимый Премьер-Министр имел возможность 
посетить вашу страну. Великий советский народ приветствовал его повсюду, где 
бы он ни появлялся, приветствовал его от всего сердца.

Мы не забудем этой дружбы и любви в отношении нашего Премьер-Министра и 
в отношении нас самих. Ваше посещение Индии еще больше сблизит наши народы. 
Если представители стран мира будут возможно чаще встречаться и вести перегово
ры друг е другом, это, несомненно, будет содействовать делу взаимопонпмания, мира 
и процветания народов. Советский Союз и Республика Индия насчитывают 550 
миллионов жителей, единственным желанием которых является обеспечить народам 
мира мир и дружбу.

Б гражданам Пуны обратился с речью товарищ Н. А. Булганин.
Выступление Н. А. Булганина

Господин мэр, дорогие друзья!
Разрешите мне передать вам, а через вас и всему населению Пуны горячий 

привет советского народа.
Ваш город имеет славные исторические традиции. В прошлом он был столицей 

мужеетвркных и храбрых мараттов, отважно защитцатпих национальную шзависи- 
мость своей родины от иностранных захватчиков. Здесь, в непосредственной 11пзо- 
стп ог Пуны, мужественные маратхские воины вели бои против колонизаторов. Ваши 
предки не напрасно пролили свою кровь. Намять об их подвигах всегда воодушев
ляла национально-освободительную борьбу индийского народа. Чаяния ваших храб
рых предков сбылись: Индия стала независимым государством.

Теперь индийский народ постепенно превращает историческую П уну в город 
знаний и науки. Университет, колледжи, обсерватория. Национальная академия обо
роны, исследовательская станция водного и энергетического хозяйства —  все это 
очаги высокой культуры и воспитания молодежи.

Пусть будут вечно живы в Пуне благородные, свободолюбивые традиции мз- 
раттской старины и все шире развивается современная культура мараттского наро
да.

Пусть развивается и крепнет дружба между советскими народами и народами 
индии. Будем вместе бороться за длительный и прочный мир во всем мире, за 
дружоу между всеми народами.

Разрешите мне поблагодарить вас за ту теплую встречу, которую вы оказали 
нам сегодня в вашем прекрасном городе. (Бурные, продолжительные аплодисменты).

Товарищам Булганину и  Хрущеву от имени муниципалитета Пу н ы ’'были пре
поднесены памятные подарки. Митинг граждан Пуны в честь советских гостей за
кончился фейерверком и народным гуляньем.

Отъезд делегации Верховного Совета СССР 
в Германскую Демократическую Республику

25 ноября иэ Москвы в ГермансЕуго Де
мократическую Республику, по притлалпе- 
нию Президиума Народной Палаты ГДР, 
выехала делегация Верховного Совета 
СССР. Возглавляет делегацию член Еомис- 
сии по иностранным делам Совета Союза 
Верховного Совета СССР Н. С. Патоличев. 
В составе делегации: деп^'таты Верховно
го Совета СССР В. А. Амбарцумян, Г. Е. 
Буркацкая. А. Т. Венцлова, Г. А. Денисов, 
М. Д. Ковригина, П. Ф. Морозов, С. Ну- 
рутдииов, А. И. Овсянников, Я. П. Остров, 
С. А. Петрухин, Э. К. Пусэп, 3. Т. Сер
дюк, И. Ф. Сдницдн, С. А. Скачков. Н. И. 
Трофимеяков.

Нз Внуковском аэродроме делегацию 
провожали эаместитель Преасеаателя Сове
та Национальностей Верховного Совета 
(ХХ)Р Е. Т. Комаров, Министры СССР

И. А. Бенесгиктов и  В. П. Зотов, замести
тель Секретаря Президиума Верховного 
Совета СССР А. Ф. Горкин, депутаты Вер
ховного Совета СССР В. Г. Блаженов, 
А. Н. Кядин. П. И. Морозов и 0. III. Ша- 
даров. заместитель Министра иностранных 
дел СССР В. С. Семенов, депутаты ^ р -  
ховного Совета РСФСР В. И. Алексеев и 
С. В. Курашов, эаместитель председателя 
исполкома Моссовета 3. В. Миронова, от
ветственные работники Президиума Вер
ховного Совета СССР и Министерства ино
странных дел СССР, представагелш печа
ти.

Делегадию также провежали Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Германской 
Демократической Республики в СССР 
Н. К е ш т  и  сотрудники Посольства.

(ТАСС).

П р о екти р о в а н и е  техн о л о ги ч е с ко го  
и н сти тута  дл я И нди и

Новым проявлением дружеского сотруд
ничества Советского Союза и Республики 
Индии является участие советских уче
ных в созданш! технологического инсти
тута в Бомбее.

Как сообщили корреспонденту ТАСС в 
Министерстве высшего образования 
СССР, технологический институт в Бом
бее будет вторым крупным техническим 
вузом Индии. Его создание связано с раз
витием индийской национальной инду
стрии —  металлургической, химической, 
машиностроительной, электромашино
строительной, целлюлозно-бумажной и 
других отраслей промышленности.

Предполагается, что в Бомбейском ин
ституте будет три факультета для подго
товки кадров инженеров по шестнадцати 
специальностям, а также научных работ
ников.

К  разработке материалов по проектиро
ванию института в Босибее привлечены 
одиннадцать технических вузов СССР, в 
том числе Московский химико-технологи

ческий институт имени Менделеева, Выс
шее техническое училище имени Баума
на, Московский университет. Энергетиче
ский институт. Институт стали. Ленин
градский технолошческий институт име
ни Ленсовета. В создании проектов участ
вуют свыше ста ученых, среди которых 
профессора Грановский, Романков, Глпн- 
ков, Щ епкин. Уже разработаны проекты 
pw a лабораторий в  определен характер 
оборудования для них. Эти материалы 
направ.тены в Гипровуз (Государственный 
институт по проектированию высших 
учебных заведений), где они сейчас обоб
щаются. Здесь отбираются самые лучшие 
решения, которые лягут в основу по
следующего проектирования института в 
Бомбее.

Участие советских специалистов в соз
дании технологического института в Бом
бее будет еще больше споосбетвовать 
укреплению культурных связей между 
(Х5СР и Республякой Индии.

ТАСС.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении Московскому метрополитену 
имени В. И. Ленина

в связи с окончанием строительства Ленинградского метрополитена и  прпсвое- 
нпем ему имени В. U. Ленина, а также отмечая, что столичный метрополитен за 
двадцать лет своей работы заслужил всеобщее признание, ка к  образцовый совет
ский метрополитен, присвоить Московскому метрополитену имя великого вождя 
Коммунистической партии и основателя Советского государства— ^Владимира Ильича 
Ленина и впредь именовать Московский метрополитен: «Московский мвтоопо'литен 
имени В. И. Ленина».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
25 ноября 1955 г.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О переименовании станции „Охотный ряд" 
Московского метрополитена имени В. И. Ленина

Отмечая заслуги товарища Л. М. Кагановича в строительстве и организации 
работы Московского метрополитена, переименовать станцию «Охотный ряд» в стан
цию «Имени Л. М. Кагановича».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
25 ноября 1955 г.

2 8 0  тысяч механизаторов сельсного хозяйства
Учебные заведения трудовых резервов 

в этом году налрази.ти МТС и совхозам 
страны свыше 280 тысяч механизаторов 
сельского хозяйства, в том числе в рай
оны целинных и залежных земель более 
95 тысяч человек.

Впервые сельское хевяйство получило 
десятки тысяч тражтористов-мапгшсисто® 
широкого профиля, которые могут рабо
тать трактористами весной, ко.чбайнерамя 
в период уборки, а также на ремонте раз
личных седьскохоэяйственцых налшн.

Сейчас в училищах механизации cejn>- 
ского хозяйства идет очередной н а б ^ . 
Должно быть принято 35 тысяч человек. 
24 тысячи уже зачислено. Многие из них 
получат специальность меха1Ников-комбай- 
иеров. В училищах пройдут переподготов
ку  12 тысяч бригадиров тракторных 
бригад и их помощников.

В январе —  феврале училища механи
зации сельского хозяйства намечают при
нять еще 150 тысяч учащихся.

(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ПОВЫШАТЬ УРОВЕНЬ ПАРТИЙНОГО 
РУКОВОДСТВА ХОЗЯЙСТВОМ

Партнйтгая орга(1гшащ1;я Чаштого)!» рай
она, выполняя поста|Новл0Н11я ЦК па-ртии 
по дальнейшему подъему цромышленлости 
Е сельского хрвяйсгва, оргал1изационно 
окрепла и усилила свое влияние в массах. 
Улучшилось руковсцсрво сельским хоояй- 
ством и промышлешюсгыо.

Колхозы района, по предварительным 
данным, уэежчилп валовой обор зеф«а по 
срашне'йию с прошлым годом на 10 тысяч 
центнеров. Почти на месяц раньше прош
логоднего район выполнил план хлебоза
готовок и обеспечил засыпку оеменлых 
«атегрпалор под урожай будущего года Го- 

'  сударству сдаш на 96 тысяч пудов хлеба 
больше, чем в прошлом году. Все три 
НТО пергтаыпо.1Н1или план вспапгки зябв 
под урожай 1956 года.

В колхозах района заметно повыси
лась продуктивность скота. Получено мо
лока от каждой фуражной коровы на 620 
килограммов больше, чем в пропшом году, 
или в среднем по 1.762 килограмма на 
корову вместо 1.440 по п.тану. План по 
валовому надою молока перевыполнен кол- 
Х03ЯМ1Г на 221 тонну.

Мяогими колхозами перевыполпеиы пла
ны производства мяса. К 1 ноября колхо^ 
зы сдали и продалп государству на 1.285 
центнеров мяса больше, чем за весь 1954 
год. Выполнены планы по сдаче льносе
мян. шррсти и других сельскохозяйствен
ных продуктов.

Отмечая эти успехи, делегаты прошед
шей X районной партконференщги при об
суждении отчетного доклада секретаря 
райкома КПСС тов. Козлова главное вни
мание сосредоточили на нерешенных во
просах, на критике недостатков в руко
водстве райкома партии первичными парт- 
организатгиядси.

Они указывали на то, что в ряде кол
хозов темпы роста производства продук
тов животноводства очень шгэкн, осо*^н- 
но в колхозах зоны Светлянской МТС. 
Это результат того, что в ряде колхозов 
правления и парторганизации не изме
нили своего отношения к  жнвотновот- 
сгву, плохо руководят этой отраслью. Из 
20 колхозов района 7 не выполнили 
намеченных мероприятий по увеличению 
производства молока. Не все колхозы 
оправляются с вы!пд.тне1нтгем плана проив- 
водства мяса, особенно свинш ы .

В большинстве колхозов района, осабел- 
яо зоны Светлянской МТС, получен низ
кий выход молоонлка всех видов скота. В 
районе не изжито пренебрежительное от
ношение к  птицеводству, особенно к  раз
ведению водоплавающей птицы.

Делегаты конфере.нции увязывали на 
большие резервы увеличения производства 
зерна. Район не выполнил мероприятия 
на 1955 год по увеличению производства 
зерна. Из-за несвоевргменного проведения 
весенних полевых работ, нарушения пра
вил агротехники в ряде колхозов был по
лучен низкий урожай, да к тому же он не 
был во-время убран. Как отмечалось, не 
менее 30 процентов урожая было потеря
но в колхозах «Заря», имени Красина, 
«Красное знамя» и других. Комбайны Ча- 
инсвой и Светлянскоц МТС больше стоя-

НА РЕМОНТЕ ТРАКТОРОВ И СЕЛЬХОЗМАШИН

КАК Я ПОВЫШАЮ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА

ли из-за неисправностей, чем работали. В 
колхозе имени Ильича в первые дни убор
ки сбор зерна составлял 18 —  20 цент
неров с гектара, а в последние дни —  
5 —  7 центнеров.

Многие колхозы вспытьгвагот острый 
недостаток кормов для общественного жи- 
вотноэо'дства. Важнейшим источником по- 
поднездия кормов, сомания прочной вор- 
-човой базы является увеличение посевов 
кукурузы . Опыт текущего года показа»!, 
что даже при затяжной весне и  раяниз 
осоиаих эа1моровках можно получать вы
сокие урожая зеленой массы кукурузы . 
Элитно-семенное хозяйство района полупи
ло эелено'й массы ж> 500 центнетюв с гек- 
тара. Хгфоший урожай получен в колхозе 
имени Красина и других. В тех же кол
хозах, где кукурузе не придали должного 
значения, не органвжтали над.тежащего 
ухода за посенами, урожай зеленой массы 
получен незначительный. Ничего в рай
оне пока не делается по подготовке к  по
севу кукурузы  в будущем гсцу.

Отмечалось, что ряд работ по подготов
ке к  севу пока ведется слабо: плохо орга- 
ганзооаяа очистка се(ЗШ1, заготовка мест
ных удобрений.

Скобелно острой крнтаке на  конферен
ции подверглись работники Коломтшокой и 
Светлянской МТС за плохую подготсшу 
техники. Ни одна из этих МТС до сих пор 
не отремонтировала ни осгаото трактора, 
не организовала ремонт прицепного итавен- 
таря. Парторганизации же МТС не при
нимают нужных мер в ликвидации отста
вания с ремошом тракторов и  сельхозпн- 
вентаря.

Резкой критике делегаты конфетюнции 
подвергли руководителей Чаинской МТС.

—  Урожайность в ко.тхоэах была бы 
значительно выше, если бы Чаинскдя 
МТС своевреые-шго выполнила свои обя-vi- 
тельства перед колхозам. —  говорил сек
ретарь парторганизации ко.тхоза имеяп 
Хрущева тов. Барогин. —  МТС еще слабо 
осуществляет свою роль организатора кол. 
хозного производства.

Делегаты тт. Паздяжоза, Ш иш кин, 
Мельников критиковали директора Чанн- 
ской МТС тов. Шиларева за его негодный 
стиль руководства. Плохо МТС зашгаается 
полеводством. Почти но занимается вощю- 
са.чи развития животноводства, особенно 
иеханиэацией трудоемких процессов.

Большое вЕимание делегаты конферен
ции уделили строительству в колхозах. 
Указывалось на плохую работу отдела 
сельского и колхозного строительства рай- 
пополкома, на слабое руководство строи- 
тел1|Ством со стороны псполко|ма райсове
та и ряда сельсоветов.

Одной из важных отраслей хозяйства в 
районе является лесная щюмышлепность. 
R районе два леспромхоза. Оба они осна
щены богатой техникой, обеспечены кад
рами. В работе Чаинского леспромхоза 
комбината «Томлес» имеются некоторые 
успехи. План 10 месяцев перевыполнен. 
Однако леспромхоз работает не в полную 
меру своих возможностей. Руководители и 
партийные оргаяпэашгп обоях предприя
тий не добились рогтничности в работе, до

пускают штурмовщину, плохо внедряют 
передовые методы оргаиизации труда и 
новую техвику. Не на всех лееоза^-отови- 
тельных пунктах внедрен цикличный ме
тод организации лесосечных работ.

Делея'ат тов. Сере>бряков критиковал 
оекрогарей райкома тт. Козлова и Алексе
ева за то, что они недостаточно глубоко 
вникают в ра.боту лесядромхоза, очень ред. 
ко бывают на лесозаготовительных п ун к 
тах.

За отчетный першод райком партии уси
лил партийно-политическую работу среди 
трудящихся района, улучшил руководство 
первичными парторганизация^си, стал 
.тучше заниматься воспитанием секрета
рей парторганиэа11ЩЙ и руководителей кол
хозов и МТС. Однако р ^ ко м у  КПСХ5 не 
удалось добиться заметного улучшения в 
работе парторганизащгй всех колхозов с 
промышленных предприятий. Некоторые 
партийные организации еще организаци
онно с.дабы и малочисленны. Райком 
КПСС не выполнил до конца свое решение 
о посылке коммунистов из организаций и 
учреждений райцентра на работу в колхо
зы. В ряде колхозов нет парторганиза
ций.

Слабо поставлена партийно-ортаншади- 
онная работа в ла1рторганизади1Ях колхозов 
имени Чапаева, «Красное знамя», имени 
Маленкова и  других.

Делегат то©. Реш епгжов говорил о 
серьезных недостатках в партийном руко
водстве комсомольскгош орга}шзацля!Мн. 
Он указал на гал^тценн-ость этой работы в 
парторганизациях колхозов зоны Светлял- 
ской МТС. Зная об этом, инструкторская 
гр\тш а райкома п секретарь по зоне этой 
МТС тов. Семенов нс помогли парторга
низациям устранить недостатки в руко
водстве комсомольскими организациями.

Делегаты тт. Мытъников, Пономар“'Нко, 
Алексеев. Тришкин и  другие говорили о 
недостатках в постановке агитационно- 
массовой и воспитательной работы орели 
трудящихся района. Они отмечали, что 
агитационная работа оторвана от конкрет
ных задач, которые решают колхозники с 
механизаторы. Политическая агитация не- 
реако носит просветительский характер, 
мало содействует ликБидаипп недостатков 
в работе колхозов и предприятий. Отдел 
npoinaraftjH и агитации слабо работает с 
агитаФорамн, лекторами и  дО(КлаачИ|Камл.

В работе конферекцни принял участие 
первый секретарь обкома КПСС то®. Моск
вин.

Конфереищгя приняла посталовление, э 
котором намечены меры устрадешя 
вскрытых недостатков. Избран новый со- 
ста© райкома КПСС, ревизионная комис
сия. делегаты на обдастную .партконфе
ренцию.

На состоявшемся первом пленуме рай. 
кома партии первым секретарем райкома 
IiIICC избран тов. Козлов М. Д., вто<рым 
секретарем^ —  тов. Алексеев В. А., секре
тарями райкома: по зоне Чаинской М Т С ^  
тов. Ш иш кин Д. М., Светлянской МТС —  
тов. Семенов Г. В., Коломинской МТС —  
тов. Аксенов В. Н.

Включившись в социатистическое со
ревнование в честь XX съезда Еонмуни- 
стической партии, я обязался ежедневно 
выполнять сменные задания на ремонте 
машин на 150 процентов. Свое слово дер
жу.

Прощзводителъность труда я повышаю 
путем рацпонализации.

Чтобы ускорить расточку втулки верх
ней головки шатуна, я установил на 
универсально-расточном станке специаль
ное приспособление. Оно состоит из обыч
ной оправки с центрирующими конусами 
и головки резцедержателя. Времени на

выполнение этой операции стало затрачи
ваться в два раза меньше, а качество об
работки детали значительно повысилось.

Совсем недавно при изготовлении но
вых поршней пусковых двигателей рас
точка большого отверстия под палец 
поршня производилась на токарном стан
ке. На выполнение оперлшш затрачива
лось 60 минут, про этом часто допускал
ся брак. Я решил выполнять эту работу 
на расточном станке типа УРБ-ВП. Для 
установки поршня при раеточКе отвер
стия под палец было изготовлено специ
альное приспособление. Деталь устанавли
вается в самоцентрирующей подушке точ

но по оси режущего инструмента. Это по
зволило в 3 раза сократить время на вы
полнение операции, ликвидировать брак 
в работе.

Сейчас я решил изготовить стенд для 
обкатки пусковых двигателей. Инженерно- 
технические работники и дирекция МТС 
оказывают мне помощь в этом деле. Стенд 
скоро будет изготовлен. Использование его 
позволит своевременно выявлять малей
шие недостатки в работе пусковых двига
телей, обеспечить высокое качество ре
монта.

А. ПОЛАГИН. 
слесарь Зырянской МТС.

„ПОКА РАСКАЧИВАЕМСЯ"

ПОД ЗНАКОМ КРИТИКИ и САМОКРИТИКИ
в  с. Кривошеино состоялась X район

ная партийная конференция. С отчетным 
док.тадом о работе ГСревошеинского райко
ма партии выступил первый секретарь 
райкома тов. Агашев. В докладе и вы
ступлениях делегатов конференции отме
чалось. что райком партии и партийные 
организации, претворяя в жизнь поста
новления ЦБ партии о крутом подъеме 
промышленности и сельского хозяйства, за 
отчетный период повысили уровень пар
тийно-организационной и партийно-поли- 
тпческой работы и добились некоторых 
успехов в решении хозяйственно-подити. 
чесвпх задач.

Колхозы района досрочно выполнили 
годовой план хлебозаготовок и сдали 
сверх плана 60 тысяч пудов хлеба, пол
ностью засып,дли семена, фураж. Район 
КЗ 150 процентов выполнил план сдачи 
льносемян. Надо11 молока на одну фураж
ную корову по сравнению с. прошлым го
дом увеличился па 316 литров. Колхозы и 
МТС вспахали зяби и паров на весенний 
сов будущеге года почти на 7 тысяч гек
таров больше, чем в 1954 году.

Соревнуясь за достойн\ю встречу 
\'Х  съезда КПСС, рыбаки района за 10 ме- 
(’ яцев выполнили годовой план рыбодобы- 
чи и сейчас добывают рыбу сверх плана. 
Лесозаготовители Красноярского леспром
хоза 17 ноября досрочно выполнили го
довой план вывгзкл леса. Завершает вы- 
полнрнпс годового плана и коллектив Ер- 
гайского леспромхоза.

Отмечая достигнутые успехи, делегаты 
конференции подверглп критике недостат- 
кп в работе колхозов, МТС, предприятий, 
в руководстве ими со стороны райкома 
партии и партийных организаций. Во 
многих колхозах еще низка урожайность 
зерновых культур, агротехнические ме
роприятия не выполняются, допускаются 
огромные потери зерна при уборке. На
пример, в колхозе имени Вахитова уро
жай зерновых составил лишь 7,5 центне
ра с гектара. При уборке пшеницы ком
байнами потери в этом колхозе составили 
до 30 процентов урожая. Из-за плохой 
работы комбайнов Крпвошепнской МТС 
КП.ЛХОЗЫ имени Ленина, имени Стаханова 
и другие убирали хлеб более 60 дней.

В этом году район не выполнил план 
развития общественного животноводства 
ИИ по одному виду скота. В колхозах 
крайне низок де.товпй выход молодняка, 
допускается падеж и большой расход ско
та на внутрихозяйственные нужды.

После сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
прошло более двух лет, а в районе только 
в двух колхозах с.делаяо кое-что по меха- 
яизацпп животноводческих ферм.

Крайне мало производится продуктов 
животноводства на 100 гектаров сельхоз
угодий.

Бюро райкома партпи недостаточно ру- 
воводи! деятельностью МТС и колхозов,

работники райкома не вникают глубоко в 
их экономику. Инструкторские группы 
райкома еще недостаточно работают с 
кадрами, мало оказывают помощи партор
ганизациям МТС и колхозов в проведении 
политико-воспитательной работы среди 
колхозников и н'^ханизаторов.

Делегат тов. Драница критиковал ин
структорскую группу райкома партии по 
Рыбаловской МТС и секретаря тов. Ники
форова за то, что они. приезжая в колхо
зы, больше командуют, чем помогают 
парторганизациям в налаживании партий
но-массовой и организационной работы.

Делегаты тт. Рожкова и Татаринов го
ворили о том, что райком партии недо
статочно занимается .подбором, расстанов
кой и воспитанием кадров. В колхозе 
имеип Маленкова, например, в этом году 
сменилось 4 председателя правления. 
Неудивительно, что в этом огромном хо
зяйстве, имеющем большие перспективы 
роста, очень много недостатков. В Крп- 
вошеинской МТС, которая находится под 
боком у  райкома партии, за два последних 
года сменилось три главных инженера, 
4 заведующих мастерской, 3 инженера по 
сельхозмашинам. Директор МТС тов. 
Еньшпн не оказывает помощи вновь при
бывающим молодым специалистам, не соз
дает им условий для работы. Такая те
кучесть кадров отрицательно сказывается 
на работе МТС. В этом году МТС нс вы
полнила производстпепного плана, превы
сила плановую стоимость обработки одно
го гектара землп, допустила огромные 
простои тракторов.

В районе имеются крупные лесоза
готовительные ппедприятпя —  Ергай- 
СКТ1Й и Красноярский леспромхозы. —  по 
пайком парпш  мало проявляет заботы о 
том, чтобы обеспечить их ритмичную ра
боту. В Ергайском леспромхозе, например, 
до сих пор не покончено с практикой 
штурмовщины, техника используется пло. 
хо. В этом году руководители предприя
тия допустили повышение себестопмости 
кубометра леса почти па 7 рублей.

Выступавшие в прениях делегаты 
тт. Староха, Давыдов отметили, что на 
предприятиях .тееозаготовительной про
мышленности плою  идет строительство 
жилых домов, культурно-бытовых зданий 
п благоустройство поселков. Не удовлет
воряют требований лесозаготовителей 
торгующие организации.

На конференции отмечались крзттные 
недостатки в деятельности культурно-про
светительных учрежд'^ний. Многие сель, 
ские клубы размещ^'ны в плохих помеще
ниях и почти безд''йствуют. Партийные 
организации, правления колхозов, сельсо
веты и отдел культуры райисполкома ма
ло уделяют внимания работе клубов. На
пример, в колхозе имени Жданова, Петро
павловского сельсовета, более двух лет 
собираются строить клуб, но дело дальше

разговоров не идет. В ко.тхозе имени Ка
линина под клуб используется старый 
домик.

Неудовлетворительно поставлена лекци
онная пропаганда. Руководители район
ных организаций очень редко выступают 
с докладами и лекциями перед населе
нием. Особенно отстает антирелигиозная 
пропаганда.

Массово-политическая работа носит 
кампанейский характер. Многие агиткол
лективы бездействуют. Плохо поставлена 
эта работа в Ергайском леспромхозе, хим- 
лесхозе, в колхозах имени Маленкова, 
имени Молотова и других.

Много внимания делегаты конференции 
уделили вопросам партийно-организацион
ной работы. Райком партии неудовлетво
рительно работает с секретарями партор
ганизаций. не оказывает им должной по
мощи, особенно малочисленным организа
циям, не анализирует глубоко их деятель
ность.

Организационный отдел райкома пар
тии (заведующая тов. Егорова), отдел 
пропага|[ды и агитации (заведующая тов. 
Фаутдинова) пе организовалг! действенно
го контроля за выполнением решений 
партийных органов, предложений и заме
чаний комиунпстов.

Делегаты конференции отмечали серь
езные недостатки в руководстве со сторо
ны paffKOMa Ь’ПСС и первичных парторга
низаций комсомольскпми U профсоюзными 
организациями. На конференции указыва- 
.юсь, чго отдел пропаганды и агитации 
райкома партии п некоторые секретари 
парторганизаций недостаточно контроли
руют учебу коммунистов, изъявивших же
лание самостоятельно повышать свой 
идейно-полптическнй уровень. Слабо кон
тролируется II работа кружков. В ряде 
политкружков занятия проводятся на низ
ком идейном уровне, при плохой посещав, 
мости слушателей.

Серьезней критике подвергли делегаты 
работу бюро райкома партии и его секре
тарей. Они отмечали, что в работе бюро 
не было Д0.1ЖН0Й коллегиальности. Пер
вый секретарь райкома тов. Агашев не
редко решает вопросы едино.тнчно, не со
ветуется с членами бюро.

Конференция признала работу райкома 
партии удовлетворительной. Избраны но
вый состав райкома партии, ревизионная 
комиссия и делегаты на областную пар
тийную конференцию.

Состоялся первый пленум райкома 
КПСС. Первым секретарем райкома КПСХ) 
избран тов. Агашев Г. А., вторым —  тов. 
Сысоев С. Д, секретарем по лесной про
мышленности —  тов. Карасев П. И., се
кретарем по зоне КонвошРинскоП МТС —  
тов. Барыишв П. И., секретарем по зоне 
Рыбаловской МТО— тов. Никифоров В. Н.

В конторе Турунтаевской МТС нам чи- 
стосе'рдечйо сказали:

—  На ремонте ничего хорошелю нет. 
Пока раскачиваемся.

Действительно, это так.
2 ноября, когда механизаторы стали 

создавать группы согласно приказу ди
рекция о проведении ремонта поточно
узловым методом, завелтощий мастерской 
тов. Кузьминский объявил:

—  Не до потока. Моечная установка не 
отремонтирована, узел мойки работать не 
будет. Обирайтесь в одну группу. Ремонт 
тракторов придется пока вести бригадным 
метолом.

Прдагутствующие переглянулись. « Б р -  
гадный метод» аа языке мехаиязаторор 
означает: берись ремонтировать любой
узел, независимо от того, разбираешься 
ты в ном или нет, только не енди без ра
боты.

Прошел день, второй, третий. Пропп» 
■де-кала, потянулась вторая... Механизато
ры отремонтировали кое-как три трактора 
несколько сеялок, а о переходе на поток 
ничего не было слышно. В отделении узла 
мойки царило затишье. Ремонтпроволся 
пока еще только мотор, привпдяишй в 
движение водяную помпу. О ремонте са
мой установки никто и  не думал.

Наконец, 14 ноября в моечной появи
лись электрики, •установили мотор. Но 
моечную установку в этот день пустить 
ке удалось. Оказалась неисправной тележ
ка для подвозки деталей, протекала водя
ная помпа, ®е было на месте промывоч
ных колпаков. Два дня прошлось потра
тить на устранение недоделов. Только к 
вечеру 16 ноября моечная устааовка на
чала работать.

Таковы были первые результаты рас
качки. Но они яикого здесь по-нчтстчкяще- 
му нс встревожили. Не чувств^’ется тре
воги за положение дел и сейчас, когда бо
лее 40 механизаторов ежедневно не вы
полняют сменные нормы, на ремонт 
каждой машины затрачивается в Д»а раза 
больше времеош. чем требуется.

—  Со временем HaviajuMCfl, —  б.таго- 
дупшо рассужтают руководители МТС.

До сих пор в МТС! по-настоящему не 
(8)гаплэова1Н поток. Расставив людей по 
узлам, руководите.ти МТС не стремятся 
немедленно обеспечить четкое вааишодей- 
ствае их. Два дня, например, тормозил 
ход ремонта узел мойки деталей только 
noTOiry, что сразу после пуска моечной 
установки не была органлзована работа 
ее в две смены. Руко'водители МТС спохва
тились только тогда, когда около 
промывочного отделевия скопились груды 
деталей. Между тем. не требовалось осо
бенной дально!вялности, чтобы предусмот
реть, что освобождение рабочих от ручной 
промывки позволит пм ускорить темпы 
выполнения осно-вных работ на узлах, что 
объем деталей, поступающих с этих узлов.

значительно превысит пропускную способ
ность моечной установки.

Несколько дней длится спор между не- 
ханизатораош основных узлов и работни
ками узла дефе-ктовки. На требование ре- 
MOHTHiEKOiB своевременно доставлять на ра
бочие места со склада запасные детали, 
бригадир узла дефектовки то©. Булатов 
отвечает:

—  Сааги ходите на склад.
Между тем. это прямая обязанность де- 

фектовщикоэ. Мехз'Ннзаторы осно'вных уз
лов ДО.ТЖНЫ в течение дня выполнить 
свою основную работу, а им вместо этою 
приходится тратить по 2 часа в день 
только на оереходы из мастерской на 
склад за деталями.

Усуглубляет положение и  частая пере
броска ремонтников с одного узла на дру
гой, кото-рая сводит на нет самую суть 
поточно-узлового метода ремонта, не дает 
рабочим возможности специа.хи13ироваться 
на одной операции, повышать благодаря 
атому производительность труда.

Руководителям мастерской до сих пор 
бевнаказанно сходит с рук такое беэ->бра- 
эве. как раоота без всякого плана, даже 
без предварительного оформления и в ы 1а- 
чи рабочим нарядов. Каждый механизатор 
вынужден самостоятельно решать, чем ему 
заниматься в первую очередь, самостоя
тельно подыскивать себе работу, давать 
задания сварщику, кузнецам, токарям, 
слесарям-иедникам. Не проходит дня, что
бы два —  три, а то и восемь механиза
торов, как это было, наиршмер. 16 нояб
ря, не потеряли по 3 —  4 часа на поис
ки работы.

Партийная организация мшрится с 
тем, что дирекция МТС созершенно 
безответственно относятся в обеспече
нию мастерской зашоньЕми частями, 
рабочим и морятельным иистр^'м-ентом, 
оборудоваыием и ремонтными материалами.

Запасных частей и ремонтных материа- 
.10© в МТС не завеэе1Н0 и наполовину того 
количества, которое требуется для выпол
нения плана pei.MWHra в четвертом кв;грта- 
ле. Прогчкны такого положеиия —  ме.т.ти- 
тельность руководителей МТС, которые 
просто не поза-ботились о своевременной 
кывовке деталей и .уатерй,1Лов из Томска. 
Машина в город за запчастями была пос
лана слишком поздно— 10 ноября. В довер
шение ко всему механизаторам не повез
ло. Шофер в городе за-болел, на склад зап
частей съездить не смог. Директор тов. 
Гордее© и за^ведуюший мастерской то©. 
Кузь-минский с 11 по 14 ноября находи
лись в Томске, знали, что запасные часта 
в МТС не отправлены, но они даже не по- 
эвони.ти в МТС. не вызвали втору'ю маши, 
ву. Лишь 17 ноября, спустя три дня пос
ле возаращещия тов. Гордеева в МТС, бы
ла послана, наконец, вторая иаш-юна sa 
запасными частями.
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Беспечность руководителей дорого обхо
дится МТС. Чтобы не задержизать ход ре
монта, дефежтовщики и участковые меха^ 
ника вынуждены снимать нужные части 
с других машин и ставить их на те ма
шины, которые находятся в ремонте. По- 
тре-^алось постав1Ить шестерню коленча
того вала к  мотору одного из ремонтируе
мых колесных тракторов —  дефектовщик 
тов. KrOpcaiKOB свял ее с другого трактора. 
Надо заменить втулки колес и отвалы на. 
ремонтируемом плуге —  мехашик по сель
хозмашинам тов. Мещеряков аШ|Мает их о 
другого плута.

—  Не peiMOHT, а починка тришкина 
кафтана, —  так oxapaiRTepnaoBajEa его са
ми механизаторы.

По вине руководителей МТС до сих поф 
не приобретены необходимые мерительные 
приборы и инструменты. Нет индикатора 
для определения конусности и овальности 
гильз поршневой группы, микрометра, 
штангешубомера, штихмаса, прибора для 
определеиня вогнутости шатунов, стенда 
для испытания электрооборудовадшя и 
многих других мерительных инструмеитов 
и приборов.

С этим мирятся. Контролер Н. Енина, 
ира©да. предлагала директору МТС тов. 
Гордееву и заведующему мастерской тов. 
Кузьминскому отослать имеющиеся инст
рументы в Томск для проверки, советова
ла приобрести недостающие приборы.

—  Это вам не завод. У нас большой 
точности в измерениях не требуется. —  
ответил Кузьминский.

Директор тов. Гордеев и  главный инже
нер тов. Ш илкин отделались обещаниаин 
'•^подумать об этом деле».

Универсальный стенд для нспытанля 
злектрооборудовалия выписан два месяца 
тому назад. Но главный инженер то®. 
Ш илкин потерял раслоряже«ие управляю
щего отделом материально-технического 
снабжейия облсельхозуцравления на полу
чение стенда, прибор не привезли и вско
ре о нем забыли.

Контроль за качествоа ремонта прово
дится на глазок. Зачастую можно видеть, 
как контролер т. Енила и бригадир узла 
дефектоаки то®. Булатов стоят около 
поршневой группы и гадают:

—  Есть здесь кшгусность или нет?
—  Может быть, а может п не бы тьг 

кто разберет?
Но время не ждет. Сомлеяия отбрасы

ваются, гильза ставится на трактор.
Подобное отношение к  ремонту не мо

жет быть торшьчым. Необходимо, наконец, 
отрешиться от самоуспокоенности, обеспе
чить оперативное руководство ходом работ 
в мастерской, создать механизаторам все 
условия для успешной борьбы за высоко- 
качестве.няуго подготовку сельскохоаяйст- 
вешюй техники в весениему севу.

И. АНУФРИЕВ.

За образцовую работ у предпргштий 
обществепиого пит ания

с  VII сессии Томского городского Совета депутатов трудящихся
25 ноября состоялась V II сессия Том

ского горо'дского Совета депутатов трудя
щихся, обсудившая воирос о состоянеи и 
«ерах улучшения деятельности предприя
тий общественатого питания города.

Докладчик —  директор треста столовых 
тов. Новисов признал, что трест столовых 
л его предприятия не вып-сшшли установ. 
ленного для них плана товарооборота на 
1955 год. Из 35 предприятий план 10 ме
сяцев выдголнилл лишь 11. Допуще© пе
рерасход издержек обращения, недовьтол- 
нен план накоплений, на отдельных прец- 
приятиях выявлены растраты, Предагрия- 
тля треста столовых не обеспечивают дол
жного ассортимента и качества притотов- 
легеня пищи. До сих пор много еще посту
пает жалоб на работу столовых.

Однако тов. Новиков не вскрыл основ
ные причины плохой работы пре.шриятяй 
общественного питания. В докладе отсут
ствовала критика работы аппарата тре
ста, между тем, послатний допускает фор- 
мальио-бюрократическоо отношение к  жа
лобам трудящихся, .iu6epaau3iM к  растрат
чикам и жу.1пкал1.

Выступавшие в прениях тт . Кнпршг, 
Бенедиктова, Слешченво и  ряд других 
подвергли резкой критике работу треста 
столовых. Трест столовых не зан'имается 
систематической проверкой жалоб в своих 
предприятиях. Ответы нд жалобы своевре
менно не даются, рассматрнваютея фор
мально, а недостатки, вскрываемые трудя
щимися, не устраняются. Плохо ведется 
борьба с обсчетом и  обвесом в предприя
тиях треста. За 10 месяцев этою года

гостсргинспежцией привлечены к  ответст
венности за подобные злоупотреблетя 93 
человека.

Главный санитарный врач города то®, 
Мизирева и  депутат тов. Суздальская го
ворили о систематических нарушениях 
санитарного режима в предприятиях тре
ста. За 10 месяцев этого года оштрафова
но санэпидстанцией за нарушения сани
тарного режима 385 работников пред
приятий общественного питания.

Выступая с содокладом,'  заместитель 
прецоедателя постоягепой комиссии по тор
говле и обществеЕному питанию тов. Ео- 
нон-ов говорил о том,- что особенно медлен
но устраняются нед-остатки в рз;ботв за
водских и студенческих столовых.

Депутаты резко критик(?ва-м трест за 
неудовлетворительнуто работу с кадрами, 
медленное впедрешие передовых методов 
труда, новых форм торговля. Они приво- 
ДИ.1И факты, свилетсльствующие о том, 
что опыт лучших пре^тприятий, поваров н 
официанток ра1Спространяегся слабо, або
нементное обслуживание органзшвано 
только в трех столовых (К 'Х г  7, 12 и
35), а сАМообс-туживати» —  в двух 
(Х?№ 13 и  31). Работа с рационализато
рами и  изобретателями в тресте столовых 
не организована. nHKenep-TecrHO.iior треста 
тов. Филипп и инструктор-технолог тов. 
Подгорбунская плохо борются с нарутпе- 
ниямн технологии притотовледшя пищ и в 
отдельпьдх столовых, смири.тись с тем, чго 
холодильное и другое оборудование на 
предприятиях треста используется непро
изводительно.

Плохо оргашгэовано на преапрпятиях 
обществшного питания социалистическое 
соревнование. Принятые социалистические 
обязательства трестом и большинством его 
предприятий не выполняются.

Деиутаты указывали также, что гофис- 
полком не принял достаточных мер па 
улучшению работы предприятий общест
венного тгитаяия. Горгортогдел (заведую
щий тов. Грилас) и постоянная комиссия 
по торговле и обшественному питанию 
(председатель тов. Бочаров) недостаточно 
уделяют внимания предприятиям общест- 
веинсто питания, слабо контролшруют их 
деятельность, мало оказывают практиче- 
склй помощи.

Выступавшие вотосили конкретяые 
предложения по улучшению работы тре
ста и подведомственных ему столовых. В 
частности, указывалось на необходимость 
оживления деятельности кулинарного со
вета при тресте. Депутаты предл-ожп.та 
чаще прово.хить потребительские конфе
ренции, шщ)в практиковать самообслужи
вание, предварительную продажу абоне- 
монтов, прецва1рительную продажу талон-ов 
в цехах, учебных за'ПАдеииях, отпуск обе
дов на дом и т . п. Внесено предлоокенпе 
об оргаиизации базовой столовой для улуч- 
гаения снабжения буфетов школ, учреж
дений и предприятий. Депутаты, указыва
ли iia  • необходимость оживления деятель
ности общественного контроля, повыше
ния культуры обслуживания в столовых.

Городской Совет принял решение, в ко
тором намечены меры ул' ’̂ч п гн п я  работы 
предприятий общественного цитация.
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ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Тормозят внедрение нового, передового"
Под таким заголовком в iN5 173 «Крас

ного Знамени» была опубликована замет
ка, в которой говорилось, что в г. Томске
затягивается переход на кольцевой завоз 
хлеба в магазины.

В ответах, которые прислали в редак
цию заместитель начальника областного 
управления торговли тов. Милицын и уп
равляющий трестом хлебопечения тов. 
Поздняков, сообщается, что облисполком

принял реш еш е, обязывающее торговые 
организации и хлебовьгаекающие пред- 
прллтия до 15  октября с г. полностью 
закончить необходюгую подготовку и пе
рейти на централизова1ННый и кольцевой 
завоз хлебобулочных изделпй в торговые 
точки.

Хотя с момента выступления газеты 
прошло более двух месяцев, давно прошел 
и срок, указанный в решении исполкома

областного Совета депутатов трудящихся. 
UO до СПЗ пор метод кольцевого завоза 
не внедрен. Значительная доля вины за 
это ложится па облпромсовет (председа
тель то®. Постно®), который не прилял 
мер для изготовления перевозных лотков, 
а также на областное управление торгов
ли. не организовавш е выполнения при
нятого облисполкомом решения.
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 ̂ Преодолеть отставание 
леспромхозов облтоппрома

На Томское областное управление топ
ливной промышленности возложена от
ветственная задача —  снабжать лесом 
бемесные районы, поставлять крепеж 
угольным шахтам Кузбасса, удовлетворять 
потребность предприятий местной про
мышленности области в строительном ле
се и пиломатериалах, обеспечивать насе
ление дровами.

Зги задачи предприятия облтошхрома 
выполняют неудовлетворительно. Опи еже
годно недодают много древесины. Так, в 
прошлом году план заготовки дров был 
выполнен на 77,4 процента, деловой дре
весины —  на 58,8 процента.

Дмели ли предприятия облтоппрома воз
можности для вьшолиения и перевыполне- 
кйя  производственных планов? Да, ио1ели.
Облтоппром имеет леспромхозы в Карга- 
сокском, Чаинском, Колпашевском н Том
ском районал. Эти предприятия хорошо 
обеспечены техшькой и постоянной рабо
чей силой. Кроме того, в леспромхозы эн- 
мой ежегодно направляется большое коли
чество сезонных рабочих.

Однако предприятия не справляются с 
поставленными перед ними задачами.
Крайне плохо ведутся лесозаготовки и в 
йтом году. Выполнение годового плача по- 

^ а э л е н о  под угрозу срыва.. К  15 ноября 
Тбловой п-тан был выполнен всего на 50 
процентов.

Главная причина отставаяия состоярр в 
том. что руко1В"сгителн облтоттр'>ма (на
чальник то®. Доценво и главный инжея-^-р 
тов. Артемьев) пр№кнэи.1и ответственность 
директоров и техноруков леспромх'^З'^в за 
выпо.тнен1Гб плана лесояа’’отовок. Руково
дители леспромхозов смирились с НРСЫ- 
полнрнием т а н а  и не мобилизуют коллек
тивы на решение стоящих перед ними за
дач. Только беспечнюстью можно объяс
нить то, что за 15 дней ноября месячный 
план вывозки древесины выполнен всего 
на 9 процентов.

Годовой плач ло^.о.?атлт«чок в KaipracoR- 
cKiOM л-“ ппт>пмхоое —  55.000 кубометров 
леса. За 10 месяцев зпготовлсно и выве
зено л и ть  29 тысяч. Но вместо того, что
бы мобилизовать коллектив и с первых ж-’ 
дней ноября организовать натгряже.ггную 
работу, директор леспромхоза то®. Ярос
лавцев и  техтрорук то®. Баранпев прекра
тили вывозку древ''сины. Здесь за 15 
дней ноября заготовили и  вывезли 51 к у 
бометр леса.

Чаинск.ий леспромхоз (директор тов.
Подковытко, технорук тов. Николаев) 
имеющий 146 рабочих, 47 лошадей. 5 
тражторов КТ-12, 5 лесовозных автома
шин. 0IIHT передвижную электростачцию, 
за 15 .1-ней нояб>ря вывез 345 кубометров 
j ^ a .  Запаса леса у трассы лесовозной ю - 

здесь не создано. Такое же положе
ние в Кслпашовском и Томском леспромхо. 
зал.

Райкомы партип и  райисполкомы не за
нимаются этизги леспромхозами, не вника
ют в их работу, не повышают ответствен
ности руководителей зтих леспромхозов за 
выполнение плана лесозаготовок.

Одной из основных причин плохой ра
боты леспромхозов облтоппрома является 
то. что райкомы партии и райисполкомы 
не приняли мер к  обеспечению своевре
менного выхода на лгеозатотовки колхоз- 
ников-сезонников. В леспромхозы направ
лено еще очень незначительное количест
во колхозников-лесозаготовителей и воз
чиков с лошадьми.

Па;ртийные оргатигзадил леспромхозов 
облтоппрома мало-чпеленны и организаци
онно слабы. Но райкомы партии не при
нимают Д0.1ЖНЫХ мер к  пх укреплению.
Массово-политическая работа в .коллекти

вах этзз предприятий не про®(оттся, не 
развернуто и  социалистическое сореанова- 
нке.

Мириться дальше с плохой работой лес
промхозов облтоппрома нельзя. Необходимо 
на всех мастерских участках и лесопунк
тах провести общие собрания рабочих, на 
которых рассказать о положении дел и о 
задачах, стоящих перед колдективами. 
Нужно сделать так. чтобы каждый рабо
чий, коллектив мастерского участка в це
лом ВЗЯ.1И на себя социалистические обя
зательства по выполнению годового плана 
лесозаготовок, чтобы соревнование в честь 
XX съезда К1КХ носило массовый харак
тер. На собраниях рабочих необходимо 
рассмотреть и ушве'рдлть организационно- 
технические мероприятия по вьшолнеш1Ю 
годового плана.

Учитывая, что в ноябре и  декабре ра
бота должна быть очень напряженной, 
следует пересмотреть лесосечный фонд и 
млю чить в работу лесосеки с более ко
роткими рассасяниями вывозки древесины. 
9то позволит сократить количество рабо
чих, занятых на работах по уходу за до
рогами, и расходы, связанные с вывозкой 
леса.

Многие мастерские участки сдерживают 
пуск в эксплоатацию сезонных лесовозных 
дорог. Это неправильно. Следует немедлен, 
но организовать их работу на полную 
мощность.

Нужно без промедления поставить на 
основные лесозаготЬаительные работы мак
симальное количество постоянных рабо
чих, машин и механизмов и прекратить 
использование их на разных вспомогатель
ных и второстепенных р а ^ а х ,  не свя
занных с основным произвоастэом.

Руко®одите.ти Каргасокского, Парабель- 
ского, Еолпашевского, Чаинского, Тугая- 
ского и Томского районов должны принять 
самые решительные М'ры к  быстрейшему 
направлению колхозников-сезонников на 
лесозаготовки. Пока в этом деле до
пускаются больпше недостатки. Край
не плохо дело обстоит в Колпашев
ском районе. Здесь не направлено 
в леспромхоз облтоппрома ни одно
го сезонника, Руководители колхозов 
именп Фрунзе и  югеии Ворошилова не 
разрешают колхозникам заключать догофо- 
ры с лесозаготовителями. Не по-деловому 
относятся К выделению колхозников-сезон- 
ннков на лесозаготовки пра1вления многих 
колхозов Томского района, которые под 
кя к и м и  предлогами стараются затянуть 
выход колхозников на лесозаготовки.

Райкомам партии и райисполкомам нуж . 
по значительно больше обращать внима
ния на работу леспромхозов облто-ппрома, 
повысить требовательность к  пх рукож>ди- 
телям и оказывать им практическую по
мощь.

В целях лучшего использования техни
ки и рабочей силы, а также создания ус
ловий для выполнеажя планов лесозагото
вок и ЭКОНОМИЙ денежных средств умест
но рассм-отреть вопрос о возможностях 
создания в облтоппроме одного леспр,мхо- 
за вместо имеющихся четы-рех. Для этой 
цели было бы целесообразным использо
вать лесосырьевую базу лесозаготовитель- 
ното пункта  «Южный», расположепную в 
Парабельском районе. Лесной группе обл
исполкома совимеетно с облтоппромом и 
управлением лесного хозяйства следует 
изучить этот вопрос и внести его на рас
смотрение облисполкома.

Руководители облтоппрома тт . Лоценко 
0 Артемьев должны изменить стиль ру- 
ково-дства предприятиями, чаще бывать на 
местах и оператпанее решать производ
ственные вопросы.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

9 тысяч кубометров леса сверх плана

На заводе ,,Сибэлеитромотор и

снимке: рабочий завода <Сибэлектромотор> Анатолий Борисович
Егоров. Он работает на двух станках, совмещает профессии токаря и прессов
щ ика. В  предсъездовские дни тов. Егоров выполняет сменные нормы на  
2 3 0  процентов.

Ф ото Ф . Хитрш!евича.

Достойно встретить XX съезд КПСС 
готовится коллектив Нюрсинского лесоза
готовительного пункта Чаинского лес
промхоза. 20 ноября он выполнил го
довой производственный план п обязался 
до конца года дать Родине не менее 9 ты 
сяч кубометров леса сверх плана.

Высоких показателей в труде добились 
многие рабочие лесопункта. Я. С. Зелен
ский на обрубке сучьев электросучкорез- 
вой ежедневно выполняет нормы на 130 
процентов. До полутора норм в смену вы
полняют грузчик Орлоускас и  мотоводи
тель Коцуба.

СОВЕЩАНИЕ МАСТЕРОВ
Недаино партийное бюро за/вода прове

ло совещанше uacreipoB. С докладом «Роль, 
мастера в техническом прогрессе» высту
пил главный ияженер завода тов. Изве
ков.

Мастера тт. Авдеев, Сабуро®, Засьвив и 
другие поделились опытом внедрения но
ной техники в производство, внесли ряд 
предложений, направленных на более 
полное ее использование.

В КОМАНДИРОВКУ НА ПЕРЕДОВЫЕ 
ПРЕДПРИЯТИЯ СТРАНЫ

За последнее время на заводе стало 
уделяться больше внимания изучению 
опыта передовых предприятий страны. На 
передовых заводах побыва-ш обмотчица 
тов. Мурзина и инженер тов. Севостьяню-

На днях в комащлровку на заводы 
Москвы, ХарькС'ва и Таллина выехали 
елееарь-инструментальшик тов. Сорокин п 
начальник цеха тов. Кантонистов. Оно 
ознакомятся с работой штамповочных це
хов и производством штампов.

По возвращении из командировки тт. 
Сорокин и Кантонистов сделают доклады 
на техническом совете завода.

ШКОЛЫ НОВАТОРОВ
Револьверщица механосборочного цеха 

тов. Цыганцова непрерывно повышает 
производительность труда. За короткий 
срок OiHA освоила о б р а ^гку  сальников, 
щитов я ВСНТНЛЯТЛрЛВ различных Т!П10В

Работая на нескольких станках и вы
полняя дневные задания на 250 процен
тов, тов. Цыганцова накопила нема-тый 
пронхмюдственшый опыт. Передовая ра
ботница юяла шефство над молодыми ра
бочими тт. Фридом, Унгаром и Шараповой. 
Она обязалась обучить их своим методам 
труда.

Примеру Цыгаяцовой последовали и 
друше передовые ртбетннцы. Сверловщи
ца Буйнова передает свой опыт Ильичен-

ко и Зядько, Долгих —- Беляковой.
Сейчас в механосборочном цехе созда

но пять школ новаторов.
АКТИВНЫЙ РАЦИОНАЛИЗАТОР

На счету Валентина Пваловнча Огар
кова, начальника сектора отдела техниче
ского контроля механического цеха К г 1, 
немало рационализаторских предложений. 
Наиболее ценным из них яаляется создан
ная им модмь намоточного станка.

Тов. Огарке® принимает активное уча
стие в смотре-конкурсе внпренних ре
зервов, который проходит на заводе. В 
октябре и ноябре нм по.1ано более 10 ра- 
ционатизаторских предложений, направ
ленных на улучшение качества продук- 
ЦШ1 и совершенствование технологии 
производства. Недавно он предложил 
ввести автоматический контроль деталей 
на валовом участке. Внедрение этого 
предложения позволит сократить число ра
ботнике® отдела технического контро,1я на 
участке.

Экономический эффект от вяледрения 
всех предложений, поступивших от ра- 
циояалаштора тов. Огаркова, составит не
сколько десятко>в тысяч рублей.

РАСТЕТ ПРОИЗВОЛИТЕЛЬНССТЬ 
ТРУДА

Когда на заоод приехала харько®ская 
обмотчица Н. Редина, чтобы поделиттюя 
своим провь-лБОДственным опытом, работ
ницы бригады, которой руководит 
xi Бембель, наглядно увидели, какие ре
зервы имеются на их участке.

По примету Н. Рединой обмотчицы 
038'п.тп ук.ладку секппЙ в паз статора без 
укладочной фибры. Применение этого ме
тода П03В0ЛИ.Л0 сэкономить на каждом 
статоре полторы минуты. А это значит, 
что бригада стала ежедневно выдавать с 
конвейера на 20 машин больше, чем 
раньше.

По этч»гу методу сейчас начзгнает ра
ботать и другой конвейер, где брига.ди- 
ром В. Воробьева.

Переписка с зарубеЯснЫми ученЬши
Боташический сад дгри государственном 

уни'версятете вменя В. В. Еуйбышева ве
дет научную переписку с боташками за
рубежных стран .'

Ученые Нанкинского ботанического 
сада (Еитай) обратились к  томским бо
таникам с письмом, в котором просят по
делиться опытом р^о ты  и выслать книги 
по культиви'рованию плодовых растений.

Письмо заканчивается словами: «Друж
ба между великими народами Битая и 
СССР нерушима. Пусть крепнет наше тес
ное сплочение в борьбе за мир во всем 
мире!».

Просьба китайских труэей выполнена. 
Ученые ботанического сада лослахи дм все 
необходимые книги.

На днях получено письмо от учешых бо. 
танического сада Осакского университета 
(Япония). Японские боганики выслали 
книгу с описанием растений своего сада 
и просят выслать им список растейшй Си-
Щ'РИ.

Ученые института ботаники города Хи
росима. в порядке обмша научной ннфор- 
мацней, выслали сдяски своих расте'ншй и 
сборник научных работ по ботанике.

ДНЕВНИК И С К У С С Т В
*  *

Ионцерты Ю. Тимошенио и Е. Березина 
в То мене

Эти артисты никогда прежде не бывали 
в г. Томске. Но томичи много раз слыша
ли их по радио, видели в фильмах.

Конечно, радио и даже кино не могут 
дать того, что дает встреча с артистами, 
выступающими на сцене перед зритель
ным залом. Только теперь, когда Тара- 
пуыька (заслуженный артист УССР, лау
реат Сталинской премии Ю. Тимошенко) и 
Штепсель (заслуженный артист УССР 
Б. Березин) приехали в наш город, можно 
сказать, что томичи с ними хорошо по
знакомились.

Одна из наибо.1ев прив.1екательных 
черт этого «дуэта» —  яркое различие ак
терских индивидуальностей. Зато обоим 
свойственно прекрасное чувство юмора и 
выразительная простота исполнения.

В концертах в Томске Тимошенко и 
Березин главным образом исполняли ин
термедии —  небольшие сценки с закон
ченным сюжетом. Удачна злободневная 
интермедия «Стиль и шпиль» (авторы
С. Михалков. В. Бахнов и Я. Костюков- 
ский). Артисты ярко раскрывают сатири
ческое содержание интермедии.

Вот другая интермедия. Тарапунька, 
сообщая об «ученом», который в своей 
диссертации доказывал, что «питание» 
Киров водой может увеличить удой моло
ка, рассказывает о том, ка к  он заставил 
этого «ученого» питаться одной водой и 
что из этого получилось. Жаль, что в 
другой интермедии —  с анонимным пись
мом —  актеры несколько «переигрыва
ют».

Не все интермедии, показанные в кон
церте, равноценны в литературном отно
шении. Среди них встречаются и 
пустые, и зачастую актерам при
ходится. что называется, «выезжать» на 
обаянии. К сожалению, Тимошенко и Бе
резин медленно обновляют свой реперту
ар. Большинство из сценок уже знакомы 
зрителям. Чувствуется также, что рамки

маленькой интермедии уже стесняют ак
теров, что им под силу интересный эст
радный спектакль. Думается, что акте
рам надо смелее искать новые формы, 
прокладывать новые пути в эстрадном ис
кусстве.

Ю. Тимошенко, Е. Березин —  не толь
ко исполнители. Они еще и конферансье, 
которые призваны объединить концерт
ные номера. С этой задачей Ю. Тимошен
ко и Е. Березин не справились. Они сами 
по себе, а концерт —  сам по себе. Вы
ступают братья Яловые (акробатический 
этюд). На протяжении их сложного номе^ 
ра акробатам необходимы несколько пауз. 
Как бы хорошо смогли заполнить эти па
узы ведущие, но, к  сожалению, они этого 
не делают. Заслуженный артист УССР
В. Гончаров должен петь венгерскую на
родную песню «Улетают журавли», про
никновенную песню о больших человече
ских чувствах. Прежде чем объявить ее, 
Березин словно забывает название, спра
шивает у исполнителя. Это мешает певцу 
сосредоточиться.

В концертной программе участвуют ар
тисты различных жанров. Несомненным 
украшением программы явилось выступ
ление заслуженного артиста УССР В. Гон
чарова, обладающего звучным, красивым 
голосом.

Взволнованно, с чувством, прочитал 
рассказ Безыменского «Орфей в аду» 
А. Эткпн.

Выступает в концерте исполнительница 
русских народных песен 3. Суровая. У 
нее плохая дикция, ее пение бедно оттен
ками.

Ценить дарования артистов —  это зна
чит радоваться их успехам, огорчаться их 
неудачами, быть к  ним требовательными. 
Поэтому хочется пожелать артистам боль
ше взыскательности к  себе, творческих 
дерзаний, новых успехов.

С. САПОЖНИКОВА-

Областной смотр художественной 
самодеятельности

На ярко освещенной сцене —  участни
ки хора в красочных русских народных 
костюмах. Они исполняют песню «Край 
родной», музыку к  которой написал том
ский композитор В. Лавриненко.

Это выступает на областном смотре ху 
дожественной самодеятельности коллектив, 
руководимый тов. Бабицкой. Программа 
его выступлений разнообразна и интерес
на, В нее включены и русские народные 
песни, и произведения советских компози
торов, и народные танцы.

Участники художественной самодеятель
ности постоянно работают над собой, не
которые из ни.х пробуют свои силы в са
мостоятельной творческой работе. Так, под 
руководством членов коллектива Н. Жуль
ена и А. Цашинцева танцевальной груп
пой поставлены «Русский перепляс» и 
«Молдавская п.1яска».

Бол1)Шую пользу принесла коллективу 
творческая помощь руководителей хора 
имени Пятницкого, с которыми участники 
самодеятельности встречались прошедшим 
летом.

Коллектив работает над произведениями 
местных композиторов, записывает песни, 
частушки, бытующие в районах Томской 
области, знакомится с народными пляска
ми и пополняет за счет этого свой репер
туар. За последнее время коллектив под
готовил сибирскую игровую песню «Мо
лодка, молодка», частушки, танец «Том
ская кадриль» и несколько других номе
ров.

Следует только пожелать, чтобы кол
лектив пополнялся новыми участниками.

С успехом выступил на смотре коллек
тив художественной самодеятельности 
Томского государственного университета, 
насчитывающий свыше 150 человек. Уча
стники художественной самодеятельности, 
готовясь в смотру, выбрали серьезный и 
разнообразный репертуар, проделали нема

лую подготовительную работу. Высоку® 
культуру исполнения показала на смотре 
капелла, руководимая А. Майдановским. 
Яркое впечатление у  слушателей остави
ла «Молдавская сюита», поставленная под 
руководством Д. Оше и Л. Рау.

Легко, грациозно и жизиера|остно был 
исполнен танец «Юность» студентами Еу- 
лаевой и Вашистовым.

Выступления участников художествен
ной самодеятельности университета по
казали. что этот коллектив имеет большие 
творческие возможности. \

Обширную программу выступлений 
представил на смотр Томский политехди- ' 
чеокми институт, (1мдует от.мстить мно
гочисленность 8Т0СХ) коллектива, в кото- • ' 
ром участвуют студенты, научные работ
ники, рабочие, служащие. В смотре при
няли участие хор студентов, оркестр на- 
роднььх иаструмс'нто®, хор научных ра
ботников, рабочих и служащих, хореогра
фическая группа и большое количество 
отдельных исполнителен, всего более 350 
человек. Всего же в 1шституте в 46 круж 
ках художееггаенной са-модеятельности за- 
шгмается около 1000 человек. Это дает 
воз.чожность постоянно растить все но
вых. одаренных исполнителей. Заслужен
ный успех имело выступление оркестра 
народных инструментов под руководством 
студента Ржсвс1сого.

Высокую оценку зрителей получиля 
многие другие номера большой программы, 
с которой выступил коллектив институ
та.

Областной омоФР художбствшной само
деятельности продлится до 29 ноября, в 
нем примут участие около 30 коллекти
вов художестшбнной самодеятельности, в 
том числе коллективы Кетского и Асинов- 
ского лесозаводе®, Красноярского леспром
хоза, Коллминской, Ключевской, Галкия- 
скей МТС, а также промышленных пред- 
пргиятий, учебных заведений и  учрежде
ний города Томска.

УЧЕБА и ТРУД
Пароход, дав два предупредительных 

гудка, вышел из-за поворота. Вдали от
крылось море огней, мерцающих в В1рчер- 
ней мгле. Это был Томск —  первый го
род, который увидела Надя Межин- 
екая. девушка из небольшой дерев?ньки 
Кирилловки. ютящейся на бе^регу болоти
стой речушки Соч-Нга,

В ргом голу Надя окончила семь клас
сов школы и реишла поехать в город, в 
ремеслеиное училище.

Город прп®етлир,о встретил гостью из 
Парабельского района. Нале понравиьнись 
его шумные улицы, наполненные весели
ма, вечно куда-то торопящимися людь
ми. скверы, одетые только что раслу- 
ОТИБШСЙСЯ молодой листвой.

в  ремесленном училище Наде нс повез
ло. Она опоздала. Набор учащихся уже 
был закончен. М'’ж пчская решила итти 
работать на завод. В отделе кадров по.т- 
яирпникового завода ей предложили рабо
тать учеником в шлифовальном цехе.

Очень волновалась дев^тнка, когда она 
впервые входила в цех. Все для нес здесь 
было ново.

Ей казалось, что ее ждут небывалые 
трудности, что научиться работать в це
хе не так-то легко. На деле все оказалось 

^ о щ е ,  обычнее. В больгаом здании стояли 
неш еокие станки, за которыми 

работали такие же. как и она. девушки. 
Худощавый паренек в замасленной клет
чатой рубахе весело сказал:

—  Осторожно, туфли испачкаешь!
—  Испачкаю —  тебя мыть aacraiB- 

лю. —  быстро ответила Надежда, взгля
нув на низкорослого' паренька. Сама она 
для своих шестнддцаги лет была довольно

высокой, ей обычно давали не меньше 
двадцати лет.

—  Эта в обиду себя не даст, —  за
ключили вовне товарищи по работе.

Прощло еще некоторое время, и они 
стали говорить:

—  Умеет работать. Молодец девушка.
Надя быстро освоилась с работой. Ско

ро она начала перегонять некоторых 
опытных рабочих. Пытливая девушка 
присматривалась к  станку, изучала рабо
ту его частей. Расспрашивала наладчиков 
о их профессии.

—  Зачем тебе? —  удивлялись те. —  
Если что-нибудь случится —  позовешь 
нас. и мы наладим.

—  Незачем за каждой мелочью звать 
наладчика. —  ответила Надя. —  Да, кро
ме того, пока вас ищешь, пока вы приде
те. время рабочее даром тратится.

И несложную наладку станка иодедая 
работипца стала делать сама.

Вскоре Надежда стала лучшей шлифо
вальщицей цеха. О ней заговорили, замет
ки о молодой станочнице начали появ
ляться в многотиражной заводской газете 
«ПОТШИОТНЕК».

Но девушку пе успокоили достигнутые 
результаты. «Чтобы хорошо освоить эту 
замечательну’ю технику, надо учиться»,—  
дз-мала она.

Еще когда она решила пойти на про
изводство, многие ее оверетшки по шко
ле говорили:

—  Эх. ты, на завод захотела! Смотри, 
отстанешь. Мы десять классов окончим, 
будем сдавать экзамены в институт, а ты 
будешь стоять за станком и нам зааидо- 
вать.

—  Учиться можно везде, —  увереано

ответила девушка, —  а, кроме того, не 
по-комсомольски рассуждаете. У нас чело, 
веку всегда помогут вырасти.

Еще до поступления на Межил-
ская записалась в 8-й  класс школы рабо
чей молодежи. Учеба вечером оказалась 
делом далеко не легким. Оссбеняо трудно 
было в первые месяцы работы у стаичка. 
С непривычки к  ко щ у  дня болели руки, 
хотелось лечь и отдыхать, отдыхать 
много, вдо-воль, вплоть до начала следую
щего рабочего дня. А вместо этого нужно 
было сидеть и следить за быстрой рукой 
учителя, выводящей на доске буквы и 
цифры математических формул.

Большинство подруг с  уважением отно
сились к  учебе Нади, старались помочь 
ей. Но находились и такие, которые отка
зывались понимать ее.

—  И что тебе только надо? —  говори
ли такие. —  Ведь ты —  лучшая шлифо- 
ьачдьщнца. зарабатываешь много. Что здо
ровье тратить, сидя по вечерам над книж 
кой? Пойдем на танцы вля каток. Брось 
ты свою учебу!

На каток Надя шла с удовольствием, но 
учебы не бросала. Ее подруги говорили 
недоверчивым:

—  Кто-кто. а Надя школу окончит. 
Вот попомните наши слова.

Н поэтому они была неарнятно пораже
ны, когда однажды Надя вместо того, что
бы итти в школу, пошла в железнодорож
ный клуб. Швтор1илось это и на следую
щий демь.

—  Ты что это, Надежда? —  строго 
спросила подруга Нади Неля Иванова, 
работница ролико®ого цеха. —  Надоело
i’HHTbCfl?

—  Не хочу я двойки получать, —  пос
ле некоторого молчалия сказала Надя. —  
Вон. позавчера двойку по математике по
лучила . И не по своей вине. Цех работа
ет неритмично, под конец месяца начи

нается штурмовка. Прихооптся работать 
по I I — 12 часов в сутки. Где у ж  тут 
учиться!

—  Ведь ты . Надя, к<»1сомолка. Мало 
того —  член цехового комсомольского бю
ро, а так рассуждаешь. Конечно, трудно 
учиться и работать. Но с трудностями на- 
.10 бороться! Собирайся в школу.

П она стала укладывать в портфель 
Налгны книги.

В этот момент дверь открыла девушка, 
подруга Нади. Не переводя дыхания и ис- 
пуганяо глядя большими светлыми глаза
ми, она проговорила:

—  Ой, что тебе. Надька, будет! Там в 
комитете комсомола директор школы си
дит, пришел узнать, почему в школу не 
ходишь. Словом, тебя вызывают в коми
тет.

Разговор в 1юмитете был не из прият
ных.

—  Что касается штурмовщины, об этом 
мы поговорим в цехе. Но ты должна вер- 
иуться в школу. П брось ссылаться на 
трудности. Тебе осталось всего полтора го
да до окончания школы, а ты  вдруг бро
саешь. Надо кончить «гко.ту и думать об 
инстит>те, —  сказали члешы комитета.

Н Надя снова начала учиться. Быстро 
подогнала запушенное, получила «пятер
ку» за формулу, из-за которой в классном 
журнале против ее фамилии раньше по
явилась двойка. Дело ка к  будто налади
лось.

V
Весна началась в этом гот? как-то  сра

зу. По аефальто’вой ленте, бегущей вдоль 
цехов, вдруг дошслись шумные потоки 
снеговой воды.

Крынги заводских зданий очистились от 
снега в ярко блестели на солнце.

Эта в§ена, четвертая заводская весна, 
которую довелось встречать Наде Н ежин

ской в Томске, была для тгее особенно зна
чимой. Цриближалшсь экзамены на атте
стат зрелости. Надя алого зан'ималась, 
тщательно готовясь по каждой теме ка ж 
дого предмета.

Но вот трево.тнения эк.замеетов пооаои. 
В руках Нади —  большой лист с к<р.г- 
сювой надписью —  «Аттестат зрелости». 
И все окружающее кажется Наде празд
ничным и красивым. Подруги, обра- 
довл-Н'Ные и вззо.’ЕН'Овангные не ме<ньше, 
чем она сама, горячо поздравляли девуш
ку.

—  Ну, а тепефь что? —  спросила Не
ля Иванова, когда радостный поне
многу умолк.

—  А теперь —  в институт. —  твердо 
отвепиа Надя.

—  Ой. что ты ! —  испугался кто-то.—  
Как же ты  будешь и учиться в институ
те и гзботать! Трудно очень... Кроме того, 
приемные экзамены сдавать паю, а там, 
говорят, конкурс очень большой...

—  А я ^*йду с рагботы, —  ответила На
дя. —  Пойду иа очное отделение.

Но ко п а  она заговотжяа об этом е на
чальником участка С^ергуниным, тот ска 
зал:

—  Скажу, Надежда, откроветшо —  не 
хочется тебя отпускать. Невыгодно цеху 
терять такую  работнЕцу. Ты обдумай свое 
наме1рет1не... Ведь у нас многие на заводе 
раоотают и  одновременно в институте 
учатся. Им, конечно, труднее, чем те»м, 
кто учится очно. Но зато у них замеча
тельное преимущество. Оки одновреманно 
учатся и теоретически и  практически. 
Получить высшее образоваше ты  сможешь 
и бед отрыва от производства.

—  Хорошо, я подумаю, —  пообещала 
Мсжинская.

Через несколько дней она сообщила на
чальнику участка:

—  Я останусь работать в  цехе и  буду 
учиться в институте,

—  Ну вот и хорошо, —  обрадовался 
Сергунин. —  А уж  мы тебе создааям все 
условия для учебы. Но только учтя —  
придется трудновато.

—  Я знаю, что будет трудно, —  про
сто ответила Надя.

Администрация завода предоставила де
вушке дополнительный отпуск для сдачи 
приемных экзаменов. После подведенля 
итогов экза.меяов Надя пришла с Нелей в 
институт и увидела свою фамилию в спи
ске принятых на вечернее отделение ин
ститута. Сразу даже как-то не поварила. 
Прочла еще раз —  правильно: Межия-
ская П.

В это время за ее спиной разаался 
удивленный голос:

—  Смотри, Надя здесь тоже!
Оберкувпгйсь, Надежда узнала одного

ЕЭ УЧ0Н1ИКОВ Кирилловской школы. Когда- 
то он особенно пророчил ей, что она будет 
горько сожалеть об уходе на завод.

—  Здравствуй, земляк! —  обрадованно 
сказала она. —  А ты что здесь делаешь?

—  Да вот. не сумел слать экзамены па 
дневное отделение, хотел устроиться на 
вечорн-ее —  тоже не повезло.

—  Значит, все зависит от человека?—  
сказала Неля, понявшая, кто это. н  знав
шая от Надежды о том. как ее провожалл 
в Томск одноклассники.— Как видишь не 
отстала от вас Надежда, а даже перегнаг 
ла! Вот вилмте— и работая за станком, 
можно успешно учиться. Надо только 
иметь желание да твердый характер.

—  П жить в хорошем коллективе, ко
торый тебе всегда поможет, —  добавила 
Надя, беря Нелю под руку.

Вл. КОГАН.
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М е ж д у н а р о д н ы й  о б з о р
.Индийский и советский 

народы—братья / “

Поездка Председателя Совета Министров 
С5ССР Н. А. Булганина и  Члена Прсзидиу- 
на Верховного Совета СССР Н. С. Хруще
ва в Пкдию вызвала глубокий интерес в 
самых широких кругах международной об- 
щесгвенности. Все, кому дороги мир и 
дружба между народами, видят в irposaxew 
НИИ горнних братских чувств индийского 
народа к  Советскому Союзу, как и совет
ских  народов к  Индии, великий пример 
дружественного сотрудничества в интере
сах всеобщего мира.

Тщетны попытки буржуазной пропаган
ды умалить значение советско-индийской 
дружбы, набросить тень на сущность и 
значение визита советских руководителей 
в Индию. Болтовня реакционных амери
канских газет о том. будто Со>ветскпй 
Союз имеет целью вмешательство во вкут- 
решшие дела индийского народа, рассчита
на на доверчивых простачков и едва ли 
может ввести кого-либо в заблуждение.

Выступая в индийском парламенте, 
Н. А. Булганин л Н. С .Хрущев с пре
дельной ясностью обрисовали внешнюю 
политику Советского правительства, важ
нейшим принципом которой является ува
жение суверенитета каждой страны и не
вмешательство в ее ввутренние дела. Эта 
политика находит глубокое понимание в 
Индии, свидетельством чего является го
рячий прием, оказываемый повсеместно иа 
индийской земле руководителям Совет
ского государства.

«Индийский и  советский народы —  
братья!» —  этот лозунг стал ныне попу
лярным в обеих странах, и он отражает 
подлинные чувства двух братских наро
дов. Их дружба развивалась на протяже- 
пии многих веков и никогда не омрача
лась конфликтами и  о с о р а т  Советский 
народ всегда сочувственно относился к  
стремлению индийского народа обрести 
свою независимость, и  теперь, когда Ин
дия стала независимой страной, отноше- 
л!ия между обеими странами становятся 
все более дружественными.

Го-воря о приеме, оказанном индийскш  
народом прелставятелям Советского Союза. 
Н. А. Булгалин заявил: «Единодуцгае, ис
кренность и  сила проявленного чз'вства с 
огромной убедительностью показали нам, 
что советский народ в .типе народа Индии 
имеет верного и  бескорыстного друга. Со
ветские люди со своей стороны сделают 
все, чтобы эта дружба росла и углубля
лась».

В речи, произнесенной с трибуны ин
дийского парламента, Н. С. Хрущев под
черкнул. что «советский народ, народы 
других стран высоко ценят большой вклад 
лн'дийского народа и его правительства, в 
дело борьбы за мир, против угрозы новой 
войны».

Между Индией и  СССР с каждым годом 
усиливается экономическое и культурное 
сотрудничество. Важньи вкладом в укроп- 
леиие советско-индийских экономических 

I связей является заключенное в этом году 
соглашение о строительстве в Пндпн с 
помощью Советского Союза крт^ттного ме
таллургического завода, который будет да
вать ежегодно ми.ътпон тонн стали. Совет
ский Союз готов и впредь оказывать по
мощь дружественной Индии и обменивать, 
ся с ней опытом в области индустрпалп- 
залии, развитие которой является фунда
ментом независимости индийского государ
ства, а также в области научных откры
тий.

Приветствуя выступления Н. А. Булга
нина и Н. С. Хрущева в парламенте Ин

дии, индийская газета «Стейтсмеи» писа
ла: «Сочувствуя усилиям Индии, напра®- 
лонным на то, чтобы повысить жизнен
ный уровень народа, русский народ готов 
поделиться с ней своим опытом в области 
эконом;нкл и  научных открытий и соот
ветственно расширить нынешнее сотруд- 
кичество. В этот век научных открытий 
такой взаимный обмен является также 
связующей международной силой, побуж
дающей людей доброй воли верить в то, 
что человечество ожидает более счастли
вое будущее».

Советский и  индийский наро.ды ие ви
дят ника.ких преград для дальнейшего 
р.асширения всестороннего сотрудничества 
и укрепления братской дружбы. Обмен 
визита!ми государственных деятелей обеих 
стран и  восторженные встречи, которые 
им оказали оба народа на своей земле,—  
ясное тому доказательство.

Советско-индийская дружба будет креп
нуть и  процветать на благо о ^ и х  наро
дов, на благо мира во всем мире.

Арабская общественность 
—против багдадского 

пакта
В столице HpaiKa Багдаде состоялось 

двухдневное совещание премьер-министров 
Турции, Ирака, Пакистана. Прана и Анг
лии —  стран, участвующих в багдадском 
пакте. В качестве официальных наблюда
телей на совещании присутствовали аме
риканский посол в Багдаде Гэлмея и глав, 
нокомандующий американскими военно. 
морскими силами в восточной части Ат
лантического океана и  Средиземном ыо<ре 
адмирал Кэссэди.

Из опубликованного после окончания 
совещания коммюнике явствует, что пере
говоры касались прежде всего вопросов, 
связанных с военными приготовлениями 
указанных стран. Для координации дей
ствий создан постоянный совет минист
ров, секретариат, а также военная комис
сия, состоящая из начальников штабов 
стран —  участниц пакта. Эта комиссия, 
как указывают иностранные обозреватели, 
будет выполнять функции объединенного 
командования вооруженными силами воен
ного блока.

Переговоры в Багдаде происхо.1или, как 
известно, при закрытых двегрях, однако 
существо их не могло быть укрыто от 
общественности. Печать арабских стран 
отмечает, что участники совещания обсу
дили вопрос об увеличении вооруженных 
сил Турции, Пакистана. Ирака и Ирана, 
о сседании на территориях этих стран 
инчютранных воеины.х баз и об американ
ских поставках оружия. Одновременно 
премьеф-.министры и американские наблю. 
датели решили продолжать давление на 
арабские страны с тем, чтобы понудить 
их присоедин.йться к  багдадско>гу пакту. 
В этой связи приобретает особый интерес 
тот факт, что английский министр иност
ранных дел Макмиллан сразу же после 
совещания направился из Багдада в Б е й -, 
рут. чтобы, ка к  сообщают зарубежные га
зеты, убедить ливанское правительство 
«занять свое место» на «оборонительной 
линии северного яруса» Среонего Востока.

Между тем арабские страны, за исклю-- 
чением Ирака, решительно отказываются 
от участия в агрессивном военно.м блоке 
колониальных держав, спра.ведлишо видя 
в нем угрозу своей национальной незави
симости. Премьер-министр Египта Гамаль 
Абдель Насер заявил на днях, что багдад
ский пакт преследует цели разобщеяия 
арабов и направлен против их Националь, 
яых интересов. «Западные державы, ска
зал он, должны понять, что Египет —

свободная страна, а не чей-то протекто
рат, и забота о наших вооруженных силах 
является исключительно нашим личным 
делом».

Такое же заявление сделал сирийский 
премьер-министр'Саид Гази. Багдадский 
пакт, подчеркнул он, противоречит инте
ресам Сирии, и ее правительство не изме
нит своего решения оставаться вне этого 
воеяшого блока.

Пра^вительство Ливана в связи с окон- 
ча.ниен совещания в Багдаде вновь под
твердило свое намерение придерживаться 
позиции неучастия в каких-либо союзах и 
пактах и поддерживать дру'жественные от
ношения со всеми странами.

HeaafBHo турецкая делегация во главе с 
презндегнтом Баяром посетила Иорданию. 
Этот визит свидетельствовал о попытках 
Турции склонить иорданское правитель
ство к  участию в багдааском пакте. Одна
ко, ка к  указывает арабская печать, это 
попытки оказались тщетными. По со^щ е- 
нию газеты «Аль-ахрам», во время пребы
вания турецкой делегации в Иордании там 
состоялись массовые демонстрации, прохо
дившие под лозунгом: «Долой турецко-
иракский военный пакт!» .

Отражая настроешея арабской общест- 
венвости, ливанская газета «Аль-байрак» 
писала: «Мы не присоединимся к  их во
енным блокам, потому что мы хотим со
хранять свою свободу и  не дать аиглича- 
ная, туркам или пакистанцам повода вме
шиваться в наши дела. Турецко-иракский 
договор после того, как к  нему присоеди
нилась Англия, мало чем от.тичается от 
английской опеки, навязанной Ираку по 
aHrno-HpaKCKOjry договору от 1930 года. 
Сегодня Англия проникает в Ирак... как 
участник багдадского пакта. Ливан никог
да не будет сателлитом jc p y i^  госу
дарств».

По сведениям иностранной печати, пе
реговоры в Багдаде происходили не так 
гладко, ка к  это зафиксировано в офи
циальном коммюнике. Сообщается, в част
ности, о возникших разногласиях между 
Турцией и  Англией, каждая из которых 
хочет играть главенствз'юпгуго ро-ть в баг
дадском блоке. Некоторые газ°ты пиш>т, 
что Турция при поддержке США всячески 
стремится взять эту роль на себя.

Весьма нелестную характеристику дает 
багдадскому пакту французская газета 
«Фигаро», которая заявляет: «Самое мень
шее, что .можно сказать об этой арганиза-, 
цни, —  это то. что у нее имеется боль- 
пюй пассив. В Иране, Ираке и Пакистане 
существует сильная вн^’тpeнiняя оппози
ция в отношении пакта».

Действительно, общественность стран—  
участниц багдадского пакта отнюдь не 
разделяет восторгов организаторов этой 
военной rpfynnHpoBKH. Газета «Пакистан 
тайме» пишет, что «политика, котор^'ю 
намет)ена проводить пакистанская делега
ция в постоянном совете багдадского пак- 
91, вызывает серьезное беспокойство». Осо
бенную тревогу вызывает перспектива 
предоставления вооруженных спл Паки
стана «в распоряжение англо-американ
ского командо-вания для использования дх 
на Среднем Востоке». Иранская газета 
«Бахтиар» подчеркивала, что багдадский 
пакт потребует от Ирана новых ассигно
ваний на военные цели и что это приве
дет Б дальнейшему снижению жизненного 
уровня народа.

Народы Среднего Востока решительнее, 
чем когда-либо, выступают против агрес
сивных планов колониальных держав, еще 
теснее сплачиваются в борьбе за свою не
зависимость.

Д. БОЧАРОВ.

Прибытие в Берлин делегации Верховного Совета СССР
БЕРЛИН, 25 ноября. (ТАСС). Сегодня в 

Берлнш по приглашению Народной палаты 
Германской Демократической Роспублики 
прибыла делегация Верховного Совета 
CCJCP, возглавляемая членом Комиссия по 
иностранным деутам Совета Союза, первым 
секретарем ПК Коммуниетяческои партии 
Белорусски Н. С. Патоличевым.

На берлинском аэродроме Шемефельд, 
украшенном государственными флагами 
СССР и Германской Демократической Рес
публики, делегацию Верховного Совета 
встречали: прецседатель Президиума На
родной палаты ГДР И. Дякман, замести
тель премьер-ашнистра и  киашетр иност-

раш ш х дел ГДР Л. Больц, обер-бургчшгстр 
Воитыного Берлина, член Ho-mroroio ЦК 
Социлллстической единой партии Герма
нии Ф. Эберт и другие государственные и 
общественные деятеля ГДР.

Делегацию встречали также Чрезвычай. 
ный и Полномочный Посол СССР в ГДР 
Г, М. Пушкин, ответственные оотрудкикя 
советского посольства, чд-еыы дипломати
ческого корагуеа.

Дредседз'гель Президиума Народной па
латы Германской Демократической Рес
публики U. Днкман и глава делегации 
Верховного Совета СССР Н. С. Патоличев 
обменялись речами.

Месячник англо-советской дрз^жбы в Англии
ЛОНДОН. 25 ноября. (ТАСС), В Англии 

продолжается месячник англо-советской 
дружбы, который начался б ноября. Во 
многих аятлшйских городах месячник 
ознамеаовался выступлением советских 
артистов, демонстрацией советских филь
мов. В разл1ичных пунктах страйы состоя
лись многолюдные митанги, участники 
которых вьЕразилн свое стремление к 
укреплению а!нгло-саветекой дружбы и 
оотрудничества.

Вчера Временшый Поверенный в делах 
СССР в Великобритании Н. Д. Белохвостн- 
ков посетил город Ронта, где его npiro-T- 
ствовал мэр города Дж. Элиас. Затем Бе- 
лохвостиков присутствовал в Кардиффе на 
приеме, организованном местным отделе
нием Общества англо-советской дружбы. 
На приеме присутствовали лорд-мэр Кар
диффа Чепмэн и мэры мнош.х других го
родов Уэльса, обществентые деятели и 
представители деловых кругов. Прием про

шел в сердечной, дружественной обстано(в- 
ке.

После приема лорд-мэр дал в честь Вре
менного Повереигноач) в делах СССР обед, 
по окончаяил которого состоялся большой 
концерт с участием английских и совет
ских артпетов. Перед началом концерта, 
на котором присутствовало более 1.500 
зрителей, уэ.тьский детский хор исполнил 
государственные гимны Великобритании и  
Советского Союза. В концертной програм
ме с большим успехом выступили совет
ские музыканты скрипач Леодид Коган и 
пианист Евгений Малинин, а также пред
ставители вокального искусства Уэльса.

В антракте лорд-мэр Кардиффа предста
вил эгритрлям Воеменного Поверенного в 
делах СССР в Великобритании и выразил 
пожелание, чтобы англо-советская дружба 
укреплялась и впредь на благо мира во 
всем мире.

С краткой речью выстьттил т. Бело- 
хвос гиков.

Строительство в Голландии судов для СССР
ГААГА, 25 ноября. (ТАСС). Вчера в 

порту Роттердама состоялась церемония 
поднятия советского флага на рефрнжера- 
ToipHOM судне «Зеленогорск» водоизмеще
нием в 6,5 тысячи тонн, построенном для

Советского С^оюза голландской су 
тельной фирмой «Пк См'ит».

Сегодня «Зеленогорск» уходит 
скин Ск>юэ.

Совет-

За расширение торговли между Японией и Китаем
ПЕКИН, 25 ноября. (ТАСС), Как сооб

щает токийское радио, японская торго1М1я 
ассоциация, ассоциация со-дейетапя разви
тию международной торго’вли и японо-ки
тайская торговая ассоциация создали япо

но-китайское экспортно-шгпортное объеди
нение. В объедин-еогпе, создание которого 
имеет целью расширение торговля с Ки
тайской Народной Республикой, входит 
120 торговых компаний.

Заявление секретаря ЦК Марокканской 
компартии

Отъезд в США группы советских работников сельского хозяйства
ноября из М рсявы в США вы ехм з . хозяйства. Группу врзгламярг вамести-1 нического сотрудничества Министерства 

ррушха советских специалистов сельского [тель начальника управления научно-тех. сельского хозяйства СССР Н. Е. Емелья-
' I нов. (ТАСС).

ПАРИЖ, 25 ноября. (ТАСС). Выслазшый 
во Францию секретарь Центрального Ко
митета Мароккалс-кой коммунястической 
партии Али Ята дал газете «Юманите» 
интервью, в котором подчеркнул, что при
нятые против него полицейские меры про
тиворечат обещаниям французского прави
тельства о предоставлении Марокко неза
висимости, и потребовал прекращения по
литики репрессий против участников на
ционально-освободительного движения в 
.Марокко.

Али Ята указал, что в проведенип та
кой политики запнтересованы лишь наи
более реакционные представители фран
цузских колониальных кругов, а также 
некоторые иностранные державы, которые

не желают, чтобы Франция и  Марокко 
вступили в переговоры, и опасаются пре- 
вращенпя Марокко в независимое государ
ство, поддерживающее с Францией нор
мальные отношения на основе равнопра
вия и уважения взаимных интересов.

Коснувшись перспектив развития на
ционально-освободительного движения в 
Марекко, Алл Ята сказал: «Полетическая 
зрелость марокканского народа, сознатель
ность и боевой дух марокканских рабочих 
п крестьян, солидарность, проявляемая по 
отношению в ним трудящимися Франции, 
связь этого движения со всем прогрессив- 
Е1ЫМ человечеством позволяют утверждать, 
что дело, за которое борется мароккан
ский народ, победит».

Экономическое проникновение США в голландские 
колонии

Он сообщил, что Суринам в 1954 году 
•импортировал товары на общую сумму 
52 ми.1лиоиа сурпнамских гульденов и в 
том числе на 20 миллионов гульденов —  
из Соединенных Штатов. 80 процентов 
экспорта Суринама в 1954 году (главным 
образом бокситы) было отправлено в 
США.

ГААГА. 25 ноября. (ТАСС). Как переда
ет агентство АНН, предегавигели мини
стерства заморских терригорий Голландии 
Йонкерс, выступая в Утрехте на собрании 
федефации голландских экепортерО'В, за
явил, что рынок Суринама и голла1Ндских 
Антильских островов (голландские коло
нии в Вест-Индии и Южной А.черике) 
стал для Голландии «менее доступен из-за 
американской конкуренции».

Т Е А Т Р
2 7  ноября (утром и вечером) —  «В  

сиреневом саду». Спектакль состоится в 
Доме офицеров. Н ачало дневного спек
такля в 12  часов дня, вечернего —  в 
7 -30  вечера.

К И Н О

Княотеато имени М . Горького. 2 7  но. 
ября —  «Любовь ж енщ ины ». Сеансы  
9. 10-55 , 1 2-50 . 4 -1 0 , 6 -0 5 , 8 , 9  55 .
11-50 . Дети до 16  лет не допускаются.

В 2  часа 4 5  минут для детей— фильм 
«Тайна горного озера».

С 2 8  ноября —  новая цветная кино
комедия «Двенадцатая ночь». Сеансы: 
9 -3 0 . 11-15 . 1. 2 -45 , 4 -3 0 , 6 -1 5 . 8 , 
9 -4 5 . 1 1-30 .

К л уб  имени Сталина. 2 7  ноября —  
«Дело». Сеансы; 2 , 4 , 6.

Кинотеатр имени И , Черных. Боль
шой зал. 2 7  ноября —  художественный 
фильм «Дело». Сеансы: 11. 1, 3 . 5 , 7.
9 . 11-45. М алы й зал —  художестзен- 
ный фильм «Тень н свет». Сеансы: 2. 
4, 6. 8 . 10. В 10  и 12 часов дня —  
«Наруш ители спокойствия».

2 8  ноября. Большой зал —  «Двенад
цатая ночь». Сеансы: 1 0 -4 5 , 12-30,
2 -1 5 , 4 , 5 -45 , 7 -3 0 , 9 -15 . 11. Малый
зал —  «Любовь женщ ины ». Сеа.чсы;
10 , 12 . 2. 6 -1 0 . 8 , 10. В 4  часа 2 0  ми
нут дня —  «Мечены е атомы».

^ О ^ С К А О  СТГЛИй

Воскресенье. 2 7  ноября

1 9 .0 0 . Празднование 38-й  годовщины  
Октября в Томске. Первый киновыпуск 
Томской студии телевид'=‘ния.

1 9 .1 0 . Композиция спектакля област
ного театра кукол  «Трава ж ел тння».

1 9 .4 0 . Киножурналы  «Новости дня» 
№ №  5 4  и 55 .

2 0 . 0 0 . Научно-популярный фильм 
«Терентий Мальцев».

2 0 .5 0 . Художественный фильм «Вес
на».

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А  
с 28 ноября 1963 года

в ы п у с к а е т  на э к р а н ы  н о в у ю  ц в е т н у ю  к и н о к о м е д и ю

в Р О Л Я Х  А РТИСТЫ ; К . JW4KO, А. Ларионова. В. Медведев. М . Яншин, 
Г. Вицин, В, Меркурьев, А . Лисянская, А. Антонов, С. Лукьянов и другие. 

Производство киностудии «Ленфильм*, 1955 г. 
---------------------------------------- ♦  ♦ ------------------------------------------

Томской школе кулинарного учениче
ства требуются; инженер технолог-кули
нар на преподавательскую работу и пре
подаватель товароведения продоволь
ственных товаров.

Обращаться: г. Томок. Обруб. 10.
Адрес редакш ш  гор Томск просо им Ленина. 13. телефоны: для справок (круглые сутки! — 42-42 , редактора — 3 7  3 7 . зам. редактора — 51 7 5  ответ*секретаря -  31 19 сёкрстарнита -  42  

3 7 -7 7  в 4 2-44 , орсоаганды —  4 7 -4 5 , вузов, школ в вулы уры  —  4 2  4 8 . сельского хозяйства -  37  зь , оромышленного -  37  75  отдела писем -  3 7 -3 8  е 3 1 4 7 .  отдела информация — 51-61 ,

Томский городской отдел „Союзпечати" доводит до сведения 
подписчиков г. Томска и Томского раКона, что производи1ся 

неограниченный прием подписки на 1956 год
Н А  Г А З Е Т Ы :

«Известия», «Комсомольская правда», «Красная звезда», «Лесная промыш
ленность», «Советская культура», «Советская торговля», «Красное Знамя»  
«Молодой ленинец»; ’

Н А  Ж У Р Н А Л Ы :
«Вопросы философии», «Вопросы экономики», «Вопросы язы кознания», 

«Культурно-просветительная работа», «Социалистический труд», «Советская пе
чать», «Среднее специальное образование», «Блокнот агитатора», «Ком м унист», 
«Партийная жизнь».

Подписка принимается во всех подписных пунктах и отделениях связи 
Томска и Томского района.

В Н И М А Н И Ю  
ПОКУПАТЕЛЕЙ! 

НоеосиСирской базой Всесоюзной конторы „Союзпо- 
сы лторг" получена новая партия ГАРМОНИЙ

6-планочны х 2 5 X 2 5 , производства госфабрик, без ф утля
ров, стоимость с учетом пересылки 5 35 -0 0

К Р О М Е  Т О Г О ,  И М Е Ю Т С Я  В П Р О Д А Ж Е :
Цены  с учетом  

стоимости пересылки
Часы наручные —  ж енские «Звезда» и мужские «Победа» 

с кожаным ремешком 3 68 -9 5
Фотообъектив И Н Д У С Т А Р -2 2 -У  7 8 -5 0
Фотоувеличитель Т П У -2  2 43 -0 0
Фотобачки для пленки шириной 6  см 3 3 -3 0
Радиоприе.чннк «М осквич»,

укомплектованный наружной антенной 2 36 -9 0
Электропроигрыватель универсальный У П -1  '  3 3 6 -0 0
Громкоговоритель «Север» динамический 5 7 -6 0
С ассортиментом товаров, высылаемых базой, можно подробно ознакомить

ся в прейскуранте «Союзпосылторга», который имеется во всех почтовых отде
лениях.

Переводы направляйте по адресу: г . Новосибирск, Советская, 8 , «Союз- 
посылторг».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ „СОЮЗПОСЫЛТОРГА"!

,,Нью стейтсмен энд нейшн" 
о политике западных 

держав в германском вопроф
10НД0Н, 25 воя&1>я. (ТАСС). Анг.тяй- 

СБИЙ еженеаельЕИЕ «Нью стейтсмон эяд 
нейшн» в статье, посвященной герсманской 
проблеме, заявляет, что, начиная с 1949 
года, Запад «никогда не омел реалостаче- 
ск-ой политикги В вопросб О воссоединении 
Германии, так кок еоэдание заиахногер- 
манской aip-чии всегда было главной целью 
его д]галоматии».

«Говорили, —  пишет журнал, —  что, 
ка к  только Германия будет вооружена s  
связана с оборонительными соглашениями 
Запада, можно будет вести переговоры с 
потлцна сшты... (События последних трех 
лет показали всю бессмысленность этого 
арг^'мента».

Далее еженедельник отмечает, что, 
стремясь получить германских солдат. За
пад отказался о? большинства гарантий, 
ранее считавшихся необходимыми для 
предотвращеиия возрождения repMaflCKoro 
милитаризма.

Коснувшись настроений в Заиадяой 
Германии, журнал пишет: «Рано или
поздно может наст^тпггь такой момент, 
когда они (руководящие деятели ГФР. —  
Ред.) будут готовы принять русское пред
ложение о создание общегерманского со
вета... Мы должны быть готовы к такой 
воэзюжности, и  теперь, когда наша поли
тика  зашла в тупи к, мы должны поискать 
новую политику».

К числу возможных выходов еженедель
ник относит осуществление предложений, 
внесенных Б. М. Молотовым на Женевской' 
совещании министров иностранных 
четырех держав, п заявляет, что эти пред
ложения должны быть «тщательно изуче
ны».

П О Г О Д А
По данным Томского гидрометбгоро. 

по области 2 7  ноября ожидается облач
ная погода, слабый снег, метель, ветер 
южный, 1 2 — 17 метров в секунду, тем
пература воздуха 7® —  12® мороза.

В последующие два дня облачно, сла
бый снег, ветер южный. 5  —  10 метров 
в секунду, температура воздуха ночью 
10® —  15® мороза, при ггрояснеинях —  
до 18®, днем —  7° —  12® мороза.

Извещения
К  сведению депутатов Кировского  

районного Совета депутатов трудящ ихся  
(5-го  созыва)

2 8  ноября 1 9 5 5  года, в 2  часа дня, 
в помещении Кировского райкома
К П С С , (пр<хм1ект именш l^poiBa,
А6 11-а) созывается 7-я сессия Киров
ского районного Совета депутатов тру
дящихся (5-го созыва).

Н а рассмотрение сессии вносится воп
рос «О состоянии и мерах улучш ения  
здравоохранения трудящ ихся Кировско
го района». (Докладчик —  заведующий  
райздравотделом тов. Павлова В. Я. 
Содоклад председателя постоянной ко 
миссии по здравоохранению тов. Тороп- 
цева И . В ).

На сессию приглашаются руководите
ли предприятий, лечебных учреждений и 
вузов, председатели завкомов и м е с т Ц ^  
мов. Кировский р а й и с п о л к о м .^

V
2 7  ноября в планетарии с о с ^ я т с ^ — 

лекции; в 2  часа дня - -  «Строение Вое- 
леш ю й». Читает Н . А . Гольцева; в 4 
часа дня —  «Что такое п е ^  и ка к  оно 
устроено». Читает В. И . А нж ина.

2 8  ноября, в 7 часов вечера, в обла
стном лектории состоится лекция на те
му: «Закономерности развития произво
дительных сил и производственных от
ношений» (лекция 2-я). Читает Б. И . 
Лещ ииер.

2 8  ноября, в 7  часов 3 0  минут вече
ра, в лектории состоится лекция на 
тему: «М ежпланетны е путешествия». 
Читает В. П . Фадин. После лекции —  
кинофильм.

2 8  ноября, в 7 часов вечера, в Доме  
ученых состоится лекция на те.му; «Ос
новной экономический закон социализ- 
.ма». Читает доцент П . 3 .  Захаров.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ,

Строительно-монтажное управление 
радиофикации производит набор на кур 
сы монтажников радиофикации и теле
фонизации. Учащимся выплачивается 
стипендия.

Обращаться: г. Том ск, улица Источ- 
кая, 3 6 , второй этаж .

2 - 2

Облфинотдел напоминает, что в декаб
ре 1955  года истекает срок выборки в 
финорганах патентов на право осущ ест;^  
вления деятельности кооперативных!^ 
предприятий в 195 6  году.

Требуются: главный бухгалтер, коче
гары, подкатчики угля, возчнки-грузчн- 
ки, слесари, электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева. 7 , институт вакцин и 
сывороток, отдел кадров.

3 — 3

С  1 декабря 195 5  года отпуск песка 
и камня будет производиться только при 
наличии на обороте талона печати кли
ента.
_______  Управление карьераага.

Требуются на работу: кочегары, сле
сари, грузчики, зе.млекопы, рабочие в 
цех обжига.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 1 22 , кирпичный завод №  10  
_______________________________________3 — 1

Животноводческому товариществу 
«Томич» срочно требуются возчики на  
лошадях.

Обращаться: г. Том ск, улица Петро
павловская, 19.

Томско.му протезному заводу срочно 
требуются на постоянную работу: заго
товщики обуви, врачи, начальник пожар- 
ыо-сторожевой охраны.

Обращаться; г. Том ск, улица Совет
ская, 4 3 , к  директору завода.

2 — 2
Томской городской больнице требуют^ 

ся: кочегары и кассир.
Обращаться: г. Томск, улица Красно

армейская, 14 (вход с Ремесленной ули
цы), к  главному врачу. 2 — 2

Сибирскому филиалу В Н И И Г Р И  
срочно требуются: квалифицированная
маш инистка и автомеханик.

Обращаться: г. Томск, улица Т атар 
ская, 16, отдел кадров.

Срочно требуются опытные з а в е д у у  
щ ие складами и кочегары.

Обращаться: г. Том ск, улица Войко
ва, 8 , торговая база облпотребсоюза

2--1

бух1алтерив в отдела объявлений — 3 7 -3 6 . стенографвегки — 52-U 2, директора тиоО(рафив — 3 7 -7 2 .
•40. отделов; партийной жизни — 
, зам. зав. езаательством — 5 2  23 ,

К 3 0 7 2 0 4 С. Том ск, тиаографна №  2  Полнграфвздата. Ти р аж  7 2 .0 0 0  экз. З аказ №  3 8 2 5


